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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

El PRI no negociará: I. Ortega 

Ivonne Ortega Pacheco, secretaria General del PRI, afirmó que su partido no negociará 
con "nadie" la elección de Puebla, y se reservó la fecha en la que se publicará la 
convocatoria para el proceso interno para la selección de candidatos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

No habrá negociación electoral con RMV: Ivonne Ortega 
El PRI no negocia ni negociará con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
la elección del 7 de julio a cambio de que éste no se vea involucrado en las 

investigaciones que realiza la PGR por el supuesto desvío de recursos cometido por Elba 
Esther Gordillo en el SNTE, afirmó la secretaria general del tricolor, Ivonne Ortega 

Pacheco. (Heraldo) 
   

 

 

Aumenta VW su producción 
Volkswagen de México mantiene niveles de producción de dos mil 500 autos día, que 
permitieron superar en el primer bimestre del 2013, los volúmenes del mismo periodo del 
2012, confirmo su vicepresidente, Thomas Karig Gerecht. (Síntesis) 

  

 

 

El PRI no negociará elecciones: Ortega 
El tricolor le va a apostar a la mejor carta electoral, reiteró la dirigente priista Ivonne 
Ortega durante su visita a Puebla. “Vamos a convencer a los poblanos de que somos la 

mejor oferta electoral, y a tener a los mejores candidatos en las boletas, y con ello se 

tendrá el triunfo el próximo 7 de julio”, dijo. (Intolerancia) 
  
 

 

Queremos rentabilidad electoral, no al puntero en las encuestas: Ivonne Ortega 
Los directivos de medios que asistimos a la comida con Ivonne Ortega salimos con las 
mismas dudas que con las que entramos: en la disputa de la candidatura a la alcaldía de 

Puebla no hay nada para nadie. O eso nos quiso hacer creer. En el escenario optimista, la 
designación tardará por lo menos dos semanas más, para después del 17 de marzo, 
luego de que Enrique Peña Nieto venga a inaugurar el Tianguis Turístico. (Cambio) 

  
 

 

Sigue inequidad, hay 6 diputadas y 12 alcaldesas  
En Puebla, la participación de las mujeres como presidentas municipales es reducida, 
actualmente 12 de los 217 municipios poblanos son gobernados por una mujer, cifra que 

representa el 5.5 por ciento del total de las alcaldías; mientras que el 14.6 por ciento de 
los miembros del Congreso local son mujeres. (Milenio digital) 

  
 

 

Minera Espejeras admite 32 daños ambientales que podría provocar en Tetela 
A dos años de iniciar operaciones en el municipio de Tetela de Ocampo, los 
representantes de la empresa Minera Espejeras se reunieron –por primera vez– con los 
pobladores de la región para explicar el proyecto que se pretende detonar. (La Jornada de 

Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Sólo recibe sentencia el 7.3% de los detenidos por trata en Puebla 
Sólo se ha consignado al 7.3 por ciento de las 190 personas detenidas vinculadas con la 
Trata de Personas durante los operativos llevados a cabo por la Procuraduría General de 

Justicia (PGJ) en el actual gobierno estatal. (e-consulta) 
 

 

 

 

Puebla firmará convenio de prevención de la violencia con el Gobierno federal 
Con la finalidad de sumar esfuerzos con la administración del presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, en el tema de seguridad, este viernes estará en Puebla el 
subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, 
Roberto Campa Cifrián, informó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. 
(Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Descarta PC riesgo por actividad del Popocatépetl 
El director de Protección Civil en el estado, Jesús Morales Rodríguez, aclaró que no existe 
riesgo ante la actividad alta que ha estado registrando en las últimas horas el volcán 
Popocatépetl, por lo que descartó que se vaya a concretar un desalojo en las 
comunidades aledañas. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI no negociará con Moreno Valle elección de Puebla: Ivonne Ortega 
El PRI no negociará con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, la elección 
del 7 de julio a cambio de que este no se vea involucrado en las investigaciones que 

realiza la PGR por el supuesto desvío de recursos cometido por la ex líder del SNTE, Elba 
Esther Gordillo, afirmó la secretaria general del tricolor, Ivonne Ortega Pacheco. (Puebla 
Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Remata Granier bienes 
La Administración de Andrés Granier remató bienes del patrimonio estatal a precios 
simbólicos, como una camioneta de 441 mil pesos en sólo 7 mil. (Reforma) 

  
 

 
Calderón financió festejos y foros de SNTE 
En los últimos cinco años, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que 
lideraba Elba Esther Gordillo, fue un gremio "consentido" por el gobierno del presidente 

Felipe Calderón. (El Universal) 
 

 

 

 

Pega ejercito a autodefensas de El Chapo 

El Ejército mexicano detuvo a 34 personas que pertenecen al grupo de “autodefensa” de 
Buenavista Tomatlán, Michoacán, a las que acusan de haber sido armadas por el cártel de 
Jalisco Nueva Generación, agrupación delictiva ligada a Joaquín El Chapo Guzmán. 
(Milenio digital)  

  
 

 

SG: feminicidios aumentan por contagio en el país 
En México, los feminicidios siguen al alza en sus formas más crueles y dolorosas. Ocho 

entidades, encabezadas por el estado de México, concentran 61 por ciento de los 
homicidios de mujeres por causa de género. (La Jornada) 

  

 

 

La CNBV busca limitar el crédito a entidades 
Se persigue que los bancos no se concentren en un solo acreditado que pueda poner en 
riesgo su solvencia. (El Economista Digital) 

  
 

 

Inicia Peña Nieto Programa de Atención a Adultos Mayores 
El presidente Enrique Peña arrancó el Programa de Atención a Adultos Mayores que, con 
un presupuesto de 26 mil millones de pesos, permitirá la entrega de 525 pesos 
mensuales a los casi 2.5 millones de personas de 65 años y más que no tengan ningún 

beneficio de seguridad social. (Crónica Digital) 
  
 

 

Faltó tiempo al PAN para abatir corrupción: Salvador Vega, ex secretario de 
Función Pública 
Salvador Vega Casillas, senador del PAN y titular de la Secretaría de la Función Pública 
del gobierno calderonista admitió que en Petróleos Mexicanos (Pemex) hay mucha 

corrupción. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INTOLERANCIA 

 Alcaldía prioriza generación de empleos 
En lo que va de la administración municipal, se logró la apertura de dos mil 342 empresas, lo que generó un 

estimado de 9 mil 300 empleos, y mediante la agencia de colocación de empleos se logró vincular a 4 mil 800 
personas que consiguieron empleo en el municipio. Lo anterior, lo dio a conocer el presidente municipal, Eduardo 
Rivera, durante la inauguración de la Feria de Oportunidades Laborales 2013, la cual ofertará, a través de 118 
empresas, más de mil vacantes en el Centro IDEA de la 4 Poniente y 11 Sur, en un horario de 9 a 14 horas. 

(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106774 
 

INTOLERANCIA 

 Don Goyo pone en guardia al ayuntamiento 
Después de la fractura en el domo del Popocatépetl y del incremento de su actividad, el presidente municipal 

Eduardo Rivera dio instrucciones a la Dirección de Protección Civil municipal para entrar en coordinación con el 
estado y el Cenapred para realizar un monitoreo permanente del comportamiento del volcán. Destacó que desde 
las primeras horas del día se ha mantenido el monitoreo de Don Goyo y la dirección de las fumarolas que 
pudieran ocasionar una caída importante de ceniza en la capital, debido a que el viento sopla en dirección a la 
capital del estado. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106773 
 

 
 
E-CONSULTA 

 En alerta la capital ante aumento de actividad del Popo 
El municipio de Puebla mantiene comunicación y coordinación permanentes con el Centro Nacional de Prevención 
de Desastres (Cenapred) y el Sistema Estatal de Protección Civil, en caso de que se requiera actuar de 
emergencia ante el incremento de la actividad en el volcán Popocatépetl, refirió el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

El mandatario municipal indicó que hasta el momento les han indicado que se mantiene la alerta en Amarillo Fase 
2; sin embargo, ante la fuerte fumarola que se registró la mañana de este jueves, se han coordinado con las 
autoridades correspondientes a través de la Unidad de Protección Civil del municipio. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15721 
 

E-CONSULTA 

 Pide Eduardo Rivera reglas claras en la Cruzada Nacional Contra el Hambre 
Luego de participar en una reunión de la Secretaría de Desarrollo Social federal para la presentación formal de la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, resaltó la importancia de que se 

den a conocer las reglas de operación del programa, con la finalidad de que se evite su uso con fines políticos. En 
entrevista, el mandatario municipal señaló que esperarán a la firma del convenio con la federación, para que se 
definan las normas bajo las cuales se aplicará el esquema; sin embargo, indicó que lo que les dejó claro la titular 
de a Sedesol, Rosario Robles, es que no se trata de un incremento de recursos a través del Presupuesto de 
Egresos de la Federación, sino un trabajo de coordinación interinstitucional. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-eduardo-rivera-reglas-

claras-en-la-cruzada-nacional-contra-el-hambre 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de la Ciudad de Puebla se mantiene alerta ante actividad del Popocatépetl 
Tras la caída de ceniza en Puebla capital emitida por el volcán Popocatépetl, después de la fractura en el domo, el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, instruyó a la Dirección de Protección Civil Municipal a entrar en 
coordinación con el estado y el CENAPRED para realizar un monitoreo permanente del comportamiento del volcán. 
Destacó que desde las primeras horas del día se ha mantenido el monitoreo de Don Goyo y la dirección de las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106774
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106773
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15721
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-eduardo-rivera-reglas-claras-en-la-cruzada-nacional-contra-el-hambre
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-eduardo-rivera-reglas-claras-en-la-cruzada-nacional-contra-el-hambre
http://www.contraparteinformativa.com/
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fumarolas que pudieran ocasionar una caída de cenizas importantes en la capital, debido a que el viento sopla con 
rumbo y dirección a la capital del estado. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Encabeza Eduardo Rivera la Feria de Oportunidades Laborales 2013 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la Feria de Oportunidades Laborales 2013, la cual ofertará 
más de mil vacantes a través de 118 empresas en el Centro IDEA de la 4 poniente y 11 sur, en un horario de 
9:00 a 14:00 horas. Durante el inicio de la Feria de Empleo que organiza el Ayuntamiento de Puebla, el edil 
capitalino, destacó que el evento ofrecerá sueldos de entre 6 mil y 12 mil pesos, ya que será exclusivamente para 

jóvenes universitarios. De acuerdo con el alcalde, por tercer año consecutivo se ha puesto en marcha la Feria de 

Oportunidades, en la cual se promoverá tanto el emprendedurismo, con el apoyo indirecto a personas 
emprendedoras, y la internacionalización. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera pide reglas claras para Cruzada contra el Hambre 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió al gobierno federal claridad en la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, pues las reglas de operación no dan cuenta exacta de qué se trata. Esto, luego de una reunión 

que tuvieron alcaldes con la titular de la Secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, para conocer el programa 

federal. El edil de Puebla lamentó que se haya anunciado la Cruzada sin que existan reglas claras de operación, 
por lo que llamó a que ésta no sea utilizada electoralmente. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37434:eduardo-rivera-pide-reglas-claras-
para-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=125 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Cruzada contra el Hambre no tiene novedad operativa, afirma Rivera  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que la Cruzada contra el Hambre no contiene 

novedad operativa ni presupuestal, ya que afirmó que no implica mayores recursos, sólo un objetivo 
interinstitucional focalizado a atender las zonas de marginación. “Algunas reglas de operación salieron publicadas 

a finales del mes de febrero, sin embargo, no se han firmado los acuerdos con todas las entidades federativas”, 
indicó, el alcalde capitalino, al recordar que el pasado miércoles se le informó que el gobierno de la República, en 
coordinación con el gobierno del estado, en los próximos días firmarán este acuerdo de operación que involucra a 
la Cruzada Nacional contra el Hambre. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42756&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cruzada-contra-

el-Hambre-no-tiene-novedad-operativa,-afirma-Rivera 
 

 

 
 
 

NG PUEBLA 

 Fortalecen relación cultural y comercial con España 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con el Embajador de España en México Manuel 
Alabart Fernández-Cavada en las instalaciones el Palacio Municipal a fin consolidar el intercambio comercial y 

cultural bilateral fortaleciendo lazos que permitan desarrollar proyectos que impulsen el desarrollo en ambas 
latitudes. Fernández-Cavada reconoció que la capital poblana está llevando a cabo grandes proyectos en beneficio 
de los ciudadanos con la puesta en marcha de acontecimientos que revelan la vitalidad de Puebla, además 
confirmó que la ciudad es receptora de importantes inversiones europeas lo que deja ver la importancia de esta 
localidad. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37434:eduardo-rivera-pide-reglas-claras-para-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37434:eduardo-rivera-pide-reglas-claras-para-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42756&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cruzada-contra-el-Hambre-no-tiene-novedad-operativa,-afirma-Rivera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42756&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cruzada-contra-el-Hambre-no-tiene-novedad-operativa,-afirma-Rivera
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Marzo de 2013 

 
 

 5 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51332fortalecen-relación-cultural-y-comercial-con-españa#.UTmn3pYfYrc 
 
 

NG PUEBLA 

 Firmarán acuerdo que establece reglas de 'Cruzada contra el Hambre' 
La próxima semana se firmará un acuerdo entre estados y ciudades con el gobierno federal, que permitirá 
conocer las reglas de operación de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, adelantó Eduardo Rivera Pérez, 
presidente municipal de Puebla, quien dijo que se acordó durante la reunión que sostuvo con la secretaria de 
Desarrollo Social, Rosario Robles. Una regla importante que contempla dicho proyecto está el no hacer uso del 
mismo con fines electorales, entre otras, sin embargo el edil señaló que habrá detalles sobre estas al signar los 

acuerdos con todas la entidades federativas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51314firmarán-acuerdo-que-establece-reglas-de-cruzada-contra-el-
hambre#.UTmpbpYfYrc 
 
 

NG PUEBLA 

 Rivera se reúne con delegación de Bilbao 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibió en Palacio Municipal a empresarios españoles 
pertenecientes a la misión de Aclima, dedicados al sector del medio ambiente, encabezados por Juan Luis 
Moragues Oregi, Chairman de Aclima y Carmelo Angulo Barturen, Director del Instituto para la Cooperación y el 
Desarrollo Humano (ICDH) de la Universidad Camilo José Cela de Madrid. “Estamos interesados en que juntos 

podamos generar acciones de colaboración e intercambio de experiencias y conocimientos que se pueda traducir 
en acciones concretas de posibilidades de inversión entre Bilbao y Puebla”. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51311rivera-se-reúne-con-delegación-de-bilbao#.UTmpvZYfYrc 
 

 

NG PUEBLA 

 Protección Civil Municipal, atentos al Popocatépetl: ERP 
La dirección de Protección Civil Municipal tiene instrucciones de estar atento a los movimientos entorno al volcán 
Popocatepetl en caso de darse una contingencia mayor, señaló, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de 
Puebla, quien dijo que los albergues están preparados con insumos para recibir a las personas más cercanos al 
mismo. Y es que esta mañana se informó sobre la formación de un nuevo domo dentro de mencionado volcán, 
que provocó la caída de ceniza, asimismo se prevé la acumulación de magma en el cráter, que mantendrán 
constantes las explosiones, salida de material incandescente, exhalaciones de agua, vapor y gas. (Evangelina 

Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51299protección-civil-municipal-atentos-al-popocatépetl-erp#.UTmqf5YfYrc 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Encabeza Liliana Ortiz asamblea de Ciudades Amigas de la Niñez 
La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, en representación del alcalde de 
Puebla y presidente de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, Eduardo Rivera Pérez, acompañada por 
el Presidente Municipal de Oaxaca de Juárez, Luis Ugartechea Begué, encabezó los trabajos de la Octava 
Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez con el objetivo de refrendar el compromiso con la 
infancia del país, de los 31 municipios que la integran y proponer políticas públicas para atacar los problemas que 

enfrenta la niñez y la adolescencia en diversos municipios de la República Mexicana. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15729 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51332fortalecen-relación-cultural-y-comercial-con-españa#.UTmn3pYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51314firmarán-acuerdo-que-establece-reglas-de-cruzada-contra-el-hambre#.UTmpbpYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51314firmarán-acuerdo-que-establece-reglas-de-cruzada-contra-el-hambre#.UTmpbpYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51311rivera-se-reúne-con-delegación-de-bilbao#.UTmpvZYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51299protección-civil-municipal-atentos-al-popocatépetl-erp#.UTmqf5YfYrc
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15729
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Ayuntamiento mete en cintura a delincuentes disfrazados de lavacoches en El Carmen 
Para que los lavacoches regresen al parque de El Carmen, deben elaborar por escrito un padrón de cada una de 
las personas que trabajan en el jardín para tener plenamente identificados a cada uno de ellos por parte de la 
autoridad municipal. Se contará con una lista de cada una de las personas que trabajan ahí acompañada de 
identificación oficial en copia, así como comprobante domiciliario, con el fin de mantener el control de los mismos. 

También se les exige tener cartas de recomendación por parte de los dueños de los establecimientos, comercios, 
vecinos y Notarías que hay en esta zona para avalar su permanencia, así como distintivos como credenciales y 
uniformes. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento puede revocar contrato a Resa: Mastretta  

La presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente, Verónica Mastretta Guzmán, informó que debido a las 
constantes observaciones de diferentes dependencias del gobierno del estado a la empresa, Rellenos Sanitarios 
(Resa), el ayuntamiento de Puebla, presidido por Eduardo Rivera Pérez, puede revocar el contrato de trabajo a la 
empresa antes mencionada. En entrevista, la regidora, explicó que por la nulidad de luminarias, el derrame de 
lixiviados en una barranca aledaña a la zona, entre otras, se han aplicado un total de ocho multas a la empresa, 
Resa, las cuales, suman más de 700 mil pesos. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42754&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-

puede-revocar-contrato-a-Resa:-Mastretta 

 
RETO DIARIO 

 Comuna se mantiene alerta por actividad del Popocatépetl  
La Dirección de Protección Civil Municipal (PCM), a cargo de Gustavo Ariza Salvatori, se mantiene alerta tras la 
actividad del volcán Popocatépetl, informó el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. En este 
sentido, el alcalde capitalino, indicó que el gobierno municipal se encuentra en coordinación con el Centro 
Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) y con Protección Civil del Estatal (PCE), con el objetivo de 
ejecutar el protocolo de seguridad, en caso de ser necesario. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42734&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-se-
mantiene-alerta-por-actividad-del-Popocatepetl 
 
RETO DIARIO 

 No aceptaremos migajas en negociación de alianza: Loyola 
El delegado municipal del PRD, en Puebla, Arturo Loyola González, afirmó que en las negociaciones con el PAN, 
Panal y Compromiso por Puebla, no aceptarán migajas para la renovación de las diputaciones locales y alcaldías. 
Durante el encuentro con los medios de comunicación, dijo que en 14 días vencerá el plazo para registrar ante el 
Instituto Electoral del Estado (IEE) a las alianzas que se formarán para los comicios del 7 de julio. Asimismo, el 
también regidor por el sol azteca, comentó que desde su punto de vista se debe repetir la alianza entre el PAN, 

PRD y Panal, misma que en 2010 logró el triunfo del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42722&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-
aceptaremos-migajas-en-negociacion-de-alianza:-Loyola 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Ciudades Amigas de la Niñez sesionan en Oaxaca 
La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, encabezó en Oaxaca los trabajos 
de la Octava Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez con el objetivo de refrendar el 
compromiso con la infancia del país, de los 31 municipios que la integran y proponer políticas públicas para atacar 

los problemas que enfrenta la niñez y la adolescencia en diversos municipios de la República Mexicana. Ortiz de 
Rivera manifestó que la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez promueve la participación genuina de la 
infancia en todos los asuntos de su incumbencia, ya que la participación infantil es un derecho que se debe 
cumplir en todas las acciones gubernamentales dirigidas hacia este sector de la población. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42754&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-puede-revocar-contrato-a-Resa:-Mastretta
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42754&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-puede-revocar-contrato-a-Resa:-Mastretta
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42734&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-se-mantiene-alerta-por-actividad-del-Popocatepetl
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42734&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-se-mantiene-alerta-por-actividad-del-Popocatepetl
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42722&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-aceptaremos-migajas-en-negociacion-de-alianza:-Loyola
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42722&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-aceptaremos-migajas-en-negociacion-de-alianza:-Loyola
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http://www.ngpuebla.com/puebla/51331ciudades-amigas-de-la-niñez-sesionan-en-oaxaca#.UTmoWpYfYrc 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Registran hoteles ocupación al 100% por Tianguis Turístico 
A nueve días de que se lleve a cabo el Tianguis Turístico la ocupación hotelera ya registra el 100 por ciento, 

reveló Gustavo Ponce de León Tobón, presidente de la Asociación Poblana de Hoteles y Moteles, quien señaló que 
los turistas están buscando dónde hospedarse incluso en la zona conurbada de la capital del estado. Detalló que 

las seis mil habitaciones están ocupadas desde el día 13 de marzo y casi las cinco mil de los moteles que se 
encuentran en la ciudad, situación que está orillando a los visitantes a buscar cuartos disponibles en los 
municipios de Atlixco, San Pedro y San Andrés Cholula e incluso en Izúcar de Matamoros y Huejotzingo.  (Maritza 
Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905341.htm  
 

 

 
HERALDO 

 Piden cumplir con lineamientos para línea 2 de RUTA 

La línea 2 de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) debe contar con unidades de piso bajo, “low entry”, 
“all access” o su equivalente; de igual forma con paraderos abiertos; pues de lo contrario romperían con los 
lineamientos de la ciudad de Puebla declarada Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Unesco, advirtió la 
Delegación en Puebla de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM).En conferencia de prensa, el 
delegado y titular de Seguridad Vial y Movilidad de la AMTM, Abraham Sánchez González y Anuar Musalem 
Valencia, respectivamente explicaron que actualmente en el corredor de la 11 sur-norte (RUTA) funcionan 83 
rutas, lo que involucra a 800 concesionarios y 3 mil 137 unidades. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/portada/piden-cumplir-con-lineamientos-para-linea-2-de-ruta 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Obras del Corredor Turístico Fuertes-Catedral, al 93 % 
El secretario de Infraestructura en el estado, Antonio Gali Fayad, realizó un recorrido de supervisión por las obras 
del Corredor Turístico Fuertes-Catedral, ante las diferentes quejas de ciudadanos por la gran cantidad de 

escombros que hay en varios puntos del centro histórico. El funcionario municipal destacó que realizó un recorrido 
por calles del primer cuadro de la ciudad, donde en este momento se realizan obras de dignificación con miras al 
Tianguis Turístico 2013. Destacó que, lamentablemente, durante la supervisión se percató de que contratistas que 
realizan obras en la avenida Reforma, 7 y 9 Norte, así como la 2 Norte, han dejado una gran cantidad de 
escombros en las avenidas, lo que ha provocado molestias a los poblanos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106775 
 

 

 
CAMBIO  

 Ediles del distrito IX apoyan a Manzanilla 
 En su carrera por convertirse en candidato a diputado, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, fue arropado por los ediles durante el recorrido de supervisión de la obra del patio central de la 
Volkswagen, donde los alcaldes Dolores Parra Jiménez, de San Pedro Cholula; Efraín Titla Galicia, de Coronango, 

y Filomeno Torres Sarmiento, de Cuautlancingo, respaldaron su compromiso a favor de los trabajos que ha hecho 
en el distrito electoral IX, conformado por los tres municipios que ellos representan. Durante la intervención que 
tuvo en el evento de revisión de las obras que se realizan en la planta de Volkswagen, el alcalde de Coronango, 
Tila Galicia, hizo mucho énfasis en su saludo y ofreció palabras que engrandecieron al funcionario. (Zyanya Coral 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51331ciudades-amigas-de-la-niñez-sesionan-en-oaxaca#.UTmoWpYfYrc
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905341.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/portada/piden-cumplir-con-lineamientos-para-linea-2-de-ruta
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106775
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Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5163-ediles-del-distrito-ix-apoyan-a-
manzanilla  

 

 
 
MILENIO  

 Obras en la entidad a beneficio de las familias: Gali Fayad 

Las obras de alcantarillado sanitario con una inversión de más de 9 millones de pesos en el municipio de 
Atempan, hoy son una realidad, ya que al ser recientemente inauguradas, benefician a más de 25 mil habitantes, 
que hoy día cuentan con un adecuado desalojo de desechos en las localidades de Cala Norte, Cala Sur y Potrero 
Nuevo; así lo manifestó el Secretario de Infraestructura en la Entidad, José Antonio Gali Fayad. “Sería muy 
peligroso para la comunidad no contar con alcantarillado sanitario, debido a que permite que los desechos se 
eliminen correctamente. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919aa6904f     

 

 
 
E-CONSULTA 

 Al 93% las obras del corredor Los Fuertes-Catedral: Gali  

El proyecto del corredor Los Fuertes-Catedral llevaría un avance de 93 por ciento y podría quedar listo antes del 
inicio del Tianguis Turístico, el 17 de marzo, aseguró el secretario de Infraestructura del estado, Antonio Gali 

Fayad, luego de tener una reunión con el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, en Palacio Municipal. De acuerdo con el 
funcionario estatal, sólo queda pendiente pintar “algunas” fachadas de casonas y edificios de la 2 Norte-Sur, así 
como terminar los trabajos de colocación del adoquín sobre el arroyo vehicular. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15722 
 
 

E-CONSULTA 

 Obras en materia de seguridad son una prioridad: Gali Fayad 
El Secretario de Infraestructura en la Entidad, José Antonio Gali Fayad, expresó que durante este gobierno, se 
han desarrollado obras en los diferentes rubros, a fin de cubrir las necesidades de sus habitantes, siendo una de 

las prioridades de esta administración, el desarrollo de obra pública en materia de seguridad, como lo son la 
Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto, y el Nuevo Edificio de la Procuraduría General de 

Justicia. “Los ciudadanos merecen ser atendidos en instalaciones dignas, donde se sientan cómodos y seguros; es 
por ello que el Gobernador Rafael Moreno Valle, ha priorizado la edificación de estos dos inmuebles, cuyas 
instalaciones contarán con tecnología de punta”, señaló el funcionario. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/obras-en-materia-de-

seguridad-son-una-prioridad-gali-fayad 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Rubén Sánchez toma posesión como presidente de la CANACO Puebla 
Este jueves tomó posesión como nuevo presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO), Rubén Sánchez 

Robledo, quien sustituyó en el cargo a Alfredo Arizmendi Domínguez. En entrevista, el nuevo representante 

destacó que son muchas las tareas que se realizarán durante la gestión, sin embargo, una de las más importantes 
y que iniciará de inmediato, tiene que ver con la atención y fortalecimiento de las micro y pequeñas empresas en 
la entidad. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ruben_sanchez_toma_posesion_#.UTkv8SBtp4E 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5163-ediles-del-distrito-ix-apoyan-a-manzanilla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5163-ediles-del-distrito-ix-apoyan-a-manzanilla
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919aa6904f
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15722
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/obras-en-materia-de-seguridad-son-una-prioridad-gali-fayad
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/obras-en-materia-de-seguridad-son-una-prioridad-gali-fayad
http://periodicodigital.com.mx/notas/ruben_sanchez_toma_posesion_#.UTkv8SBtp4E
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 Reservación hotelera en Puebla casi al 100% por Tianguis Turístico 
Los hoteles de Puebla afiliados a la Asociación de Hoteles y Moteles tienen reservaciones de casi el 100 por ciento 
de su capacidad para los días del 17 al 20 de marzo, fecha en que se llevará a cabo el Tianguis Turístico, informó 
el director del organismo, Gustavo Ponce de León. El representante informó que incluso se han puesto a 
disposición, con éxito, las 4 mil 500 habitaciones de motel que hay en la ciudad y zona metropolitana, para 

ofrecer servicios a los visitantes. En entrevista, mencionó que los empresarios del sector tienen confianza en que 
se alcanzará una ocupación del 100 por ciento, ya que desde el 13 de marzo, los registros muestran un repunte 
en la demanda de habitaciones. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/reservacion_hotelera_en_puebla_casi_al_100_#.UTjmc9bTxJE 
 
 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Reportan listos a moteles para cubrir abasto durante Tianguis Turístico  
A partir del 13 de marzo comenzarán a llegar los visitantes de diversas partes del país e, incluso, del mundo, con 
motivo de la realización del Tianguis Turístico 2013, informó, el director ejecutivo de la Asociación de Hoteles y 
Moteles en Puebla, AC, Gustavo Ponce de León Tobón. Las reservaciones se han agotado desde la segunda 
semana de febrero en los hoteles, por lo que han tenido que echar mano de los moteles para hospedar a los 

visitantes que llegarán de diversas partes del mundo. “En la asociación tenemos 6 mil habitaciones de hoteles y 
4,500 de moteles, también se ocupan cuando hay un evento masivo, porque son giros debidamente catalogados 
para dar servicio a los turistas”, explicó. (Diana Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42758&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reportan-listos-
a-moteles-para-cubrir-abasto-durante-Tianguis-Turistico 
 

 
RETO DIARIO 

 Aprueba Congreso modificaciones a la Ley Orgánica Municipal  
Con 39 votos a favor, el Pleno del Poder Legislativo aprobó durante la Sesión Pública de este día, la adición de los 

párrafos Segundo y Tercero al artículo 185, así como los párrafos Segundo y Tercero, las fracciones I a VI y un 
último párrafo al 203 de la Ley Orgánica Municipal, con el objeto de propiciar el desarrollo económico y social 
uniforme de los municipios de las zonas conurbadas o metropolitanas del Estado. En este sentido, con la adición 
de los párrafos segundo y tercero al artículo 185, de dicho ordenamiento se pretende establecer la facultad de los 
Ayuntamientos de las zonas conurbadas o metropolitanas, para que emitan lineamientos, a fin de homologar los 
requisitos que se requieran en cada uno de los Municipios para el otorgamiento de autorizaciones, permisos, 

licencias, concesiones, registros, constancia, dictámenes y demás tramites que soliciten los particulares, a fin de 

proporcionar certeza jurídica. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42752&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-
Congreso-modificaciones-a-la-Ley-Organica-Municipal 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Avanza en 80% la construcción del Patio Central de VW 
Este día el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, realizó un recorrido de supervisión por la 

obra del Patio Central de la Volkswagen edificado sobre un terreno de 270 mil metros cuadrados que cuentan con 
un avance del 80% en su edificación. Durante el evento, Manzanilla Prieto comentó: “Uno de los objetivos que se 
tienen en el gobierno del estado es mantener el desarrollo económico así como atraer la inversión que permita 

generar más y mejores empleos que den como resultado salarios dignos. Este proyecto que hoy es una realidad 
para los poblanos es un ejemplo claro de que trabajando de la mano los gobiernos estatal y municipal, 
empresarios e inversionistas se pueden realizar cosas grandes”. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51320avanza-en-80-la-construcción-del-patio-central-de-vw#.UTmpKZYfYrc 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

http://periodicodigital.com.mx/notas/reservacion_hotelera_en_puebla_casi_al_100_#.UTjmc9bTxJE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42758&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reportan-listos-a-moteles-para-cubrir-abasto-durante-Tianguis-Turistico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42758&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reportan-listos-a-moteles-para-cubrir-abasto-durante-Tianguis-Turistico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42752&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Congreso-modificaciones-a-la-Ley-Organica-Municipal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42752&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Congreso-modificaciones-a-la-Ley-Organica-Municipal
http://www.ngpuebla.com/puebla/51320avanza-en-80-la-construcción-del-patio-central-de-vw#.UTmpKZYfYrc
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hoteles se reportan  llenos por el Tianguis turístico y hacen el compromiso que sus precios van ha ser 

moderados.     
 Casi 10 mil empleos generan 2 mil empresas abiertas en la capital poblana en la administración de 

Eduardo Rivera  ayer se llevo acabo esta feria de oportunidades. 

 9 de cada 10 mujeres padecen de acoso sexual  en Puebla, además el 70 % de la población femenina ha 
sufrido algún tipo de violencia. 

 Protección Civil por su parte  dijo que esta actividad volcánica no se  ha incrementado y por ello no 
representa un riesgo para la población. 

 Este viernes en el  Paseo Bravo el DIF  Municipal dará jornada médica y asesorias  jurídicas y todos los 
servicios ciudadanos desde las 9 de la mañana  a las 4 de la tarde  

 Inicia asamblea de la red  mexicana de ciudades amigas de la niñez en Oaxaca donde asiste Liliana Ortiz 
de Rivera del DIF municipal de Puebla. 

 Elementos de la secretaria de seguridad publica transito  enfrentan cargos  por el delito de cohecho en 
agravio de una familia. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Una cruzada contra el hambre sin novedad es lo que dice el alcalde ERP, no le mereció mayor comentario 
al presidente municipal.  

 El secretario de Infraestructura del estado, Antonio Gali, recorrió el centro histórico de Puebla, para 

constatar el avance de los trabajos de rescate de la imagen urbana.  
 En cuanto al Tianguis, llenos los hoteles al 100% del 17 al 20 de marzo en Puebla.  
 Más de mil trabajadores entre 6 y 12 mil pesos estuvieron ofreciendo ayer por parte del ayuntamiento en 

un ejercicio que se hizo allí donde esta el mercado Venustiano Carranza.   
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El volcán Popocatpetl mostró un incremento en su actividad caracterizado por un tren de exhalaciones de 

intensidad moderada que lleno de cenizas el cielo de Puebla. 

 Una banda de secuestradores dirigida por un preso desde un penal de guerrero fue capturada  al frustrarse 
su primera incursión en puebla. 

 El alcalde Eduardo Rivera aseguro que será la próxima semana cuando se firme el acuerdo operación de la 
cruzada contra el hambre.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez criticó que el gobierno federal no tenga claras ni 
definidas las reglas de operación para la aplicación de recursos del Programa Nacional de la Cruzada 
Nacional Contra el Hambre y la Pobreza. 

 A días de que arranque el Tianguis Turístico el Secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad informo 
que los avance de los trabajos del corredor los Fuertes Catedral estan a uun 93% 

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Descartan autoridades la continencia volcánica por el Aumento de actividad del Popocatpetl. 
 Constructoras dejan escombros en la obra del corredor turístico los Fuertes - Catedral    
 Cruzada antihambre  no modifica programas actuales afirma Eduardo Rivera. 
 Pierden pescaderías 300 empleos por bajas ventas.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Ante la cercanía del tianguis turístico en Puebla la asociación de  hoteles y moteles de Puebla registran ya 

una ocupación del 100% en habitaciones. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rechazan ex alcaldes supuesta extorsión por parte de Salomón 
Los ex ediles de Chignahuapan, Luis Ángel Carrasco Gasca y de Venustiano Carranza, Vicente Valencia Ávila, 
rechazaron este jueves que Edgar Salomón Escorza, coordinador de los diputados priistas los extorsione para la 
aprobación de sus cuentas públicas y el primero de ellos acusó que otros partidos utilizan el tema como garrote 
político y mediático para afectar a los diputados del PRI. Por su parte, este jueves Enrique Nácer Hernández, 
diputado local de Nueva Alianza, no presentó pruebas de su acusación contra el diputado priista. Ambos ex ediles 
acudieron este jueves al Congreso Local.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905339.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Difieren priistas sobre el tema  

Fernando Moreno Peña, delegado especial del PRI y los diputados locales de su partido, difirieron respecto al 
pacto para la no dictaminación de las cuentas públicas, ya que mientras el ex gobernador de Colima afirmó que su 

partido se debe sumar desde ahora al acuerdo para que las finanzas municipales no se utilicen como un "garrote 
político", los legisladores Edgar Salomón Escorza y Ernesto Leyva Córdova, manifestaron que la Comisión 
Inspectora debe sesionar previo a que inicien las campañas para sacar los pendientes. En rueda de prensa Moreno 
Peña sostuvo que acordó con los diputados priistas que firmarán el pacto para que desde ahora hasta que termine 
el proceso electoral no se dictaminen las cuentas públicas.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905393.htm 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Quiere Congreso se considere al SNTE en ley de reforma educativa   
El pleno del Congreso del Estado aprobó por mayoría un exhorto a la Cámara de Diputados para que se tome en 
cuenta al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para el análisis y discusión de la legislación 

secundaria respecto a la Reforma Educativa, punto de acuerdo que fue promovido la semana pasada por el Grupo 

Parlamentario del Partido Nueva Alianza. En la argumentación, el diputado Guillermo Aréchiga Santamaría, 
diputado de Nueva Alianza, señaló la importancia del sindicato magisterial en dicha discusión, ya que no se le 
tomó en cuenta para la aprobación de la reforma educativa. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905350.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban maestros detención de Gordillo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905339.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905393.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905350.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Algunos maestros poblanos afirmaron que la base magisterial está a favor de que las autoridades federales hayan 
encarcelado a su ex lideresa nacional, Elba Esther Gordillo Morales, pues señalaron que era sinónimo de 
"corrupción". Asimismo los docentes de ambas secciones sindicales, de la 23 y de la 51, afirmaron que a pesar de 
la reforma educativa, del reciente bloqueo de las cuentas bancarias del SNTE y de la detención de la maestra, el 
magisterio está unido y sigue caminando con normalidad, lo anterior lo arrojó un sondeo que realizó este medio 

de comunicación. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905407.htm    
 

 
 
HERALDO 

 No habrá negociación electoral con RMV: Ivonne Ortega 
El PRI no negocia ni negociará con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, la elección del 7 de julio 
a cambio de que éste no se vea involucrado en las investigaciones que realiza la PGR por el supuesto desvío de 
recursos cometido por Elba Esther Gordillo en el SNTE, afirmó la secretaria general del tricolor, Ivonne Ortega 
Pacheco. La ex gobernadora de Yucatán señaló en Puebla que el caso de la dirigente del magisterio es un asunto 
judicial que las autoridades correspondientes están atendiendo, y que en el caso del PRI los acuerdos y 

compromisos los hace con los ciudadanos. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/portada/no-habra-negociacion-electoral-con-rmv-ivonne-
ortega 

 
HERALDO 

 Panistas defienden a Salomón Escorza 
Luego de afirmar que la credibilidad de la Comisión Inspectora del Congreso Local no se ha demeritado, el 

presidente de este grupo legislativo, Jesús Zaldívar Benavides, reconoció que a solicitud de los integrantes de esta 
comisión se retiraban algunos dictámenes de revisión. Entrevistado respecto a las descalificaciones del trabajo 
realizado por la Comisión Inspectora y la supuesta venta de inmunidad por parte del líder del PRI en el Congreso 
Local, Edgar Salomón Escorza, el legislador panista aseguró que se investigarán las acusaciones hechas en contra 
del también candidato a la Presidencia Municipal de San Martin Texmelucan. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/politica/panistas-defienden-salomon-escorza 

 
HERALDO 

 Priistas aprueban posponer dictamen de cuentas 
  El delegado del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, reiteró que buscarán a través de la fracción 

parlamentaria del tricolor en el Congreso Local se postergué la revisión y fiscalización de las cuentas públicas 
pendientes. De esta forma el delegado priista corrigió la plana al coordinador de sus diputados locales, Edgar 
Salomón Escorza, quien dijo que para evitar que se contamine la revisión de las cuentas públicas con el proceso 
electoral, el tricolor buscará desde el Congreso que se dictaminen después del 7 de julio contrario a lo dicho por 
Escorza. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/politica/priistas-aprueban-posponer-dictamen-de-cuentas 

 
HERALDO 

 ONG´s impulsan iniciativa de reforma “Agnes Torres” 
Integrantes de Organizaciones no Gubernamentales (ONG´S) entregaron al Pleno del Congreso del Estado de 
Puebla, la iniciativa de reforma  “Agnes Torres”, a la par declararon de manera simbólica, el 9 de marzo, “El Día 
Nacional de Acción a Favor de los Derechos y la Vida Digna de las Personas Transgénero y Transexuales”. En 

conferencia de prensa Brahim Zamora del Observatorio Ciudadano de Derechos Sexuales y Reproductivos 

(Odesyr) y Alberto Téllez del Colectivo Transexual del Estado de Puebla dieron a conocer que este 9 de marzo lo 
declararon como “El Día Nacional de Acción a Favor de los Derechos y la Vida Digna de las Personas Transgénero 
y Transexuales”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/generales/ongs-impulsan-iniciativa-de-reforma-agnes-torres 

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2905407.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/portada/no-habra-negociacion-electoral-con-rmv-ivonne-ortega
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/portada/no-habra-negociacion-electoral-con-rmv-ivonne-ortega
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/politica/panistas-defienden-salomon-escorza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/politica/priistas-aprueban-posponer-dictamen-de-cuentas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/generales/ongs-impulsan-iniciativa-de-reforma-agnes-torres
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SINTESIS 

 Programa de apoyo no debe ser partidista: RMV  
La campaña contra el hambre emprendida por el gobierno federal es un buen esfuerzo, pero habrá que estar 
pendientes de que se trate de un programa con reglas claras para que no dé pie a la manipulación de recursos 
con fines partidistas, aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle. El mandatario estatal informó que el próximo 15 
de marzo se reunirá con Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social federal, para conocer de manera directa 
los detalles del programa nacional, el cual consideró debe ser una verdadera opción de desarrollo para la 
población. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Gali Fayad constata 'rescate urbano' 
El secretario de Infraestructura del estado, Antonio Gali Fayad, recorrió el Centro Histórico de Puebla para 
constatar el grado de avance de los trabajos de rescate de la imagen urbana, los cuales aseguró registran un 

avance de 93 por ciento y podrían ser inauguradas el próximo domingo. El funcionario estatal recorrió la calle 2 
norte, entre 14 oriente y 3 oriente, donde observó escombro, por lo que pidió a las empresas constructoras 
retirarlo del arroyo vehicular para no generar molestias a los ciudadanos. Sin embargo, afirmó que las obras 
serán concluidas como se acordó antes del 17 de marzo, para la realización del Tianguis Turístico 2013. (Claudia 
Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 DIF local brinda apoyo a mujeres 

En el marco del Día Internacional de la Mujer, Martha Erika Alonso, entregó cheques a 4 mil 828 mujeres por un 
monto de 12 millones 167 mil pesos para que reactiven negocios o bien inicien nuevos proyectos en sus 
localidades de origen. Los recursos forman parte del Programa estatal Crédito a la Palabra de la Mujer y fue el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quien encabezó la primera entrega de cheques en el Auditorio Siglo XXI. 
En ese marco, el Ejecutivo local y la titular del DIF manifestaron su satisfacción por ver el acierto de apostarle a la 
confianza de las mujeres poblanas, ya que muchas han avanzado para acceder a una segunda, tercera, e incluso 

alcanzar una cuarta y quinta etapa. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 RMV va al Primer Informe de gobernador de Guanajuato 
En compañía del representante del Presidente Enrique Peña, Ildefonso Guajardo Villareal, Secretario de Economía;  

del  Mandatario de Sonora, Guillermo Padrés Elías y del Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel 
Mancera Espinosa, Moreno Valle atendió el mensaje del Gobernador Miguel Márquez que, a tres meses de su toma 
de posesión, informó sobre el estado que guarda la administración estatal, en atención a la legislación vigente. El 

Mandatario Márquez Márquez agradeció la presencia del Gobernador Rafael Moreno Valle, y la de otros invitados 
especiales, como el presidente del PAN, Gustavo Madero Muñoz y el presidente del Senado, Ernesto Cordero 
Arroyo. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Programas federales no deben utilizarse en campaña electorales 

La Cruzada Nacional Contra el Hambre no será usado políticamente o utilizado de manera clientelar, así lo 
subrayó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, tras enfatizar que de cara al proceso electoral estará 
atento para que sean tomados en cuenta todos los municipios y no sólo unos cuantos. A la par, reveló que los 
programas para promover la Cruzada Contra el hambre del gobierno federal encabezado por Enrique Peña Nieto, 

son los mismos que operaban en la anterior administración. En entrevista, destacó que estará presente 
activamente en los acuerdos tomados para solicitar transparencia en la aplicación de los recursos y que los 

municipios sean incluidos al momento de fijar las reglas de operación. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 No estoy en campaña: Fernando Manzanilla Prieto 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Fernando Manzanilla Prieto, secretario de Gobierno de Puebla, negó estar en campaña y dijo desconocer el origen 
de mensajes de texto que son enviados a habitantes de San Andrés y San Pedro Cholula a sus teléfonos celulares 
para promocionar su imagen y su trabajo. En una gira de trabajo por el municipio de Cuautlancingo, el secretario 
de estado rechazó que desde la oficina de gobierno se orqueste una estrategia de difusión para favorecerlo y en 
contraste calificó estos actos de promoción como incorrectos. Es más, aseguró que él 'no autorizó que se 

emitieran los mismos'. Vía celular cholultecas han recibido el mensaje de “Fernando Manzanilla trabajará a favor 
de tu municipio. Para Manzanilla lo primero es escucharte y encontrar soluciones a tus problemas”. (Claudia 
Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Propone Denisse Ortiz crear Registro de Agresores de Violencia Familiar en Puebla 
Con el propósito de crear los mecanismos idóneos para atender congruentemente y eficaz, el problema de la 
violencia familiar, la Diputada Local Denisse Ortiz Pérez, presentó una reforma al Código de Defensa Social para el 

Estado, y a la Ley de Atención y Sanción de la Violencia Familiar Estatal, para crear un Registro de Agresores de 
Violencia Familiar, el cual contenga los casos de personas que por primera vez o de manera reincidente agreden a 
sus parejas, mismo que sería administrado por la Procuraduría General de Justicia del Estado, colocando a Puebla 
como la primera entidad del país en contar con dicho padrón. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 El PRI no negociará elecciones: Ortega 
La secretaria General del PRI, Ivonne Ortega, confía en que la elección de este año no se vuelva una “elección de 
Estado” por parte del gobierno estatal. Sin remilgos, la dirigente priista rechazó que haya alguna negociación con 
Rafael Moreno Valle o con otros gobiernos donde se celebrarán elecciones locales. En visita de trabajo, la lideresa 

del expartidazo se reunió con la estructura del PRI y con aspirantes de la zona metropolitana. Sobre el anhelado 
tema local, la exgobernadora de Yucatán dijo que aún no hay convocatoria de su partido y tampoco conoce los 
resultados de las encuestas electorales sobre el posicionamiento del PRI o de sus aspirantes a diversos puestos de 
elección popular. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106777 
 

INTOLERANCIA 

 Trafico de influencias detrás del fraude en Vivienda Rural 

Salen a la luz una serie de irregularidades en la “desaparición” de cerca de siete millones de pesos al interior de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal, como pudo ser el tráfico de influencias y el pago adelantado de 

los cheques firmados por dos subdelegados. En entrevista para Intolerancia Diario, la exdelegada de la Sedesol, 
Myriam Arabian Couttolenc, aseguró que no protege a nadie, por lo que se debe investigar la anomalía, al 
reconocer que existe esta serie de irregularidades en el pago por adelantado de los cheques y hasta un posible 
influyentismo. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106772 
 

 

INTOLERANCIA 

 Crecen las movilizaciones contra el morenovallismo 

Los integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR) se unen a las 
manifestaciones en contra del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, por la falta de dotación de 

infraestructura educativa en escuelas de la entidad que no tienen recursos para trabajar con los estándares de 
calidad que presume el gobierno en el discurso, aseguró Isaías Chanona, líder estatal de los jóvenes estudiantes 
de Puebla. En rueda de prensa, reveló que la movilización está programada para el próximo jueves 14 de marzo, 
a las 10 horas, en la que participarán cerca de 4 mil estudiantes de los diferentes niveles escolares, donde 
exigirán que el gobierno poblano voltee hacia los jóvenes y resuelva las demandas históricas que tienen en las 

escuelas. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106768 

  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106777
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106772
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106768
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INTOLERANCIA 

 Se elevó la temperatura en el Congreso 
El ex presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza 
reconoció que en un año electoral la temperatura se ha elevado en el órgano legislativo, y por ello se hacen 

desafortunadas declaraciones como las del representante de Nueva Alianza, Enrique Nacer quien lo acusó de 
sobornar a ex presidentes municipales. Entrevistado durante la sesión del pleno, Salomón Escorza indicó que 
nunca exigió dinero a ex presidentes municipales para la aprobación de las cuentas públicas, e indicó que quien 
denuncia tiene la obligación de probarlo. Al recinto legislativo se presentó el ex presidente municipal de 
Venustiano Carranza, Vicente Valencia Ávila, quien desmintió a Enrique Nacer de haber sido extorsionado por 

Salomón Escorza e indicó que solo resta que se apruebe su cuenta pública del último año, habiendo solventado 

todas las observaciones. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106741 

 

 
 
CAMBIO  

 Que Cruzada vs el Hambre no tenga fines electorales: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, confirmó que el próximo 15 de marzo sostendrá una reunión con 

la secretaria de Desarrollo Social federal, Rosario Robles, para firmar el convenio de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre y para que el proyecto no implemente los recursos de los tres niveles de gobierno con fines electorales. 
Aunque manifestó su total disposición de trabajar en coordinación con el gobierno federal, pidió que el proyecto 

contra el hambre se lleve a cabo bajo reglas claras, pues manifestó su propuesta de que los recursos municipales, 
estatales y federales no sean usados para promocionar partidos políticos de cara a las elecciones que se 
celebrarán el próximo 7 de julio. (Víctor Hugo Juárez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5164-que-cruzada-vs-el-hambre-no-
tenga-fines-electorales-rmv 

 
CAMBIO  

 Ante revuelta, Mario Riestra llama al diálogo 
 Con el ánimo de calmar las aguas revueltas en el Congreso local, el panista Mario Riestra Piña se ofreció a 
conciliar entre sus compañeros diputados Enrique Nácer y Edgar Salomón, luego de que el panalista acusara al 
tricolor de “vender” las cuentas públicas de dos municipios, afirmando que ello es imposible porque “los 

dictámenes son producidos por una tercera instancia”, que es la Auditoría Superior del Estado. En entrevista, 
Riestra Piña afirmó ver un “ánimo apasionado” al interior del Congreso debido a la cercanía del proceso electoral, 

por lo que llamó al diálogo a los legisladores para mantener el trabajo legislativo. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5142-ante-revuelta-mario-riestra-llama-al-
di%C3%A1logo 
 

CAMBIO  

 Lozano se le va encima a Madero  
El senador Javier Lozano Alarcón se lanzó en contra de Gustavo Madero Muñoz a quien le pidió que “no se pase de 
honesto”, luego de que el dirigente nacional del PAN afirmó que el gobierno federal “se cubrió de gloria” con la 

detención de Elba Esther Gordillo. “Por supuesto, que no se pase de honesto, porque la crítica nos la dan nuestros 
críticos. Nosotros estamos para defender al partido y para defender 12 años de muy buen gobierno que tuvimos”, 
afirmó el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transporte en el Senado de la República. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5138-lozano-contra-madero-
%E2%80%9Cno-se-pase-de-honesto%E2%80%9D  
  
CAMBIO  

 A JJ se le va el avión: Yoani Sánchez persona non grata 
 El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, propuso declarar a la bloguera cubana, 
Yoani Sánchez persona non grata, pues argumentó que al promocionarse como una disidente del régimen 

castrista, se está beneficiando económicamente. Yoani Sánchez, creadora del blog Generación Y, estará en Puebla 
el próximo lunes en el marco de la reunión de Sociedad Interamericana de Prensa impartiendo una conferencia. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106741
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5164-que-cruzada-vs-el-hambre-no-tenga-fines-electorales-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5164-que-cruzada-vs-el-hambre-no-tenga-fines-electorales-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5142-ante-revuelta-mario-riestra-llama-al-di%C3%A1logo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5142-ante-revuelta-mario-riestra-llama-al-di%C3%A1logo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5138-lozano-contra-madero-%E2%80%9Cno-se-pase-de-honesto%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5138-lozano-contra-madero-%E2%80%9Cno-se-pase-de-honesto%E2%80%9D
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Por ello, el legislador del partido de izquierda señaló que el gobierno del estado no debe permitir que se utilice su 
imagen para promocionar este evento en el que participará la cubana. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5137-a-jj-se-le-va-el-avi%C3%B3n-yoani-
s%C3%A1nchez-persona-non-grata  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ex ediles desmienten a Nueva Alianza; niegan extorsiones por parte del PRI 

El coordinador de la fracción priista, Edgar Salomón Escorza, rechazó que extorsione a los presidentes 
municipales con la aprobación de sus cuentas públicas y para demostrar su inocencia invitó al Congreso local a los 
ex ediles de Venustiano Carranza y Chignahuapan, quienes rechazaron que fueran víctimas de presiones por parte 
del diputado tricolor. Tanto Salomón como los ex munícipes acusaron al legislador del Panal Enrique Nacer 
Hernández de incurrir en difamación, pues los acusó de negociar la aprobación de cuentas sin tener fundamentos 

para hacerlo, por lo que contemplan iniciar acciones jurídicas contra el representante popular por daño moral. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ex-ediles-desmienten-a-nueva-alianza-niegan-
extorsiones-por-parte-del-pri_id_21341.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Piden al Congreso que legisle para que se pueda cambiar identidad de género 
El Colectivo Orgullo Puebla y el Colectivo Transexual del Estado de Puebla presentaron una iniciativa de reforma al 

Congreso local para que el Código Civil del estado reconozca la identidad de género que defendió la activista 
Agnes Torres Hernández, asesinada el 9 de marzo pasado. La aprobación del proyecto por parte del Poder 
Legislativo local permitiría a cualquier persona que no se identifique con el género al que pertenece, rectificar su 
acta de nacimiento en cuanto a la mención del nombre, sexo e identidad. Los impulsores denominaron la reforma 

“iniciativa Agnes Torres”, para recordar la lucha que encabezó esta psicóloga transgénero. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-al-congreso-que-legisle-para-que-se-pueda-
cambiar-identidad-de-genero_id_21344.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No utilizaremos el caso de Gordillo para negociar con nuestros adversarios: Ortega 
La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ivonne Ortega 

Pacheco, advirtió que el tricolor no utilizará el caso de la detención de la ex lideresa del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, para presionar a sus adversarios políticos o 
negociar triunfos con el gobierno estatal que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas: “Ni en Puebla ni en ninguna de 

las 13 elecciones que tenemos proceso electoral el PRI va negociar, ninguna negociación, ya que el PRI busca una 
negociación con los poblanos, convencerlos de que somos la mejor oferta electoral…,”. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-utilizaremos-el-caso-de-gordillo-para-negociar-con-

nuestros-adversarios-ortega_id_21356.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cholula anuncia su Festival del Equinoccio en el sitio arqueológico 
El municipio de San Pedro Cholula anunció la realización del Festival del Equinoccio 2013, a efectuarse del 22 al 

24 de marzo, en el sitio arqueológico de esta comunidad, en el que esperarán la visita de 10 mil viajeros 
nacionales y extranjeros. Se trata de la primera actividad cultural que realizará el gobierno municipal desde que 
Cholula recibió el título de Pueblo Mágico, hace cuatro meses. El ayuntamiento destacó, como principales 
atractivos, que se efectuará la danza prehispánica en ritual al dios Quetzalcóatl, a cargo del Ballet Folklórico de la 
UAP, y habrá lanzamiento de globos de cantoya. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cholula-anuncia-su-festival-del-equinoccio-en-el-sitio-
arqueologico_id_21305.html      

 

 
 

MILENIO  

 En Puebla no se espera una elección de estado: Ortega  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5137-a-jj-se-le-va-el-avi%C3%B3n-yoani-s%C3%A1nchez-persona-non-grata
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5137-a-jj-se-le-va-el-avi%C3%B3n-yoani-s%C3%A1nchez-persona-non-grata
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ex-ediles-desmienten-a-nueva-alianza-niegan-extorsiones-por-parte-del-pri_id_21341.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ex-ediles-desmienten-a-nueva-alianza-niegan-extorsiones-por-parte-del-pri_id_21341.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-al-congreso-que-legisle-para-que-se-pueda-cambiar-identidad-de-genero_id_21344.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-al-congreso-que-legisle-para-que-se-pueda-cambiar-identidad-de-genero_id_21344.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-utilizaremos-el-caso-de-gordillo-para-negociar-con-nuestros-adversarios-ortega_id_21356.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-utilizaremos-el-caso-de-gordillo-para-negociar-con-nuestros-adversarios-ortega_id_21356.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cholula-anuncia-su-festival-del-equinoccio-en-el-sitio-arqueologico_id_21305.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cholula-anuncia-su-festival-del-equinoccio-en-el-sitio-arqueologico_id_21305.html
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La secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, dijo que no se espera que en Puebla haya una 
elección de estado, sino que se garantice la participación ciudadana y sin intereses partidistas. Lo anterior lo 
expresó durante su visita a la ciudad de Puebla, donde se reunió con aspirantes de la zona metropolitana a las 
candidaturas para alcaldes, además de revisar la estructura electoral en el estado. La priista aseguró que su 
partido en el estado de Puebla no pactará con partidos aliancistas para darles inmunidad por la investigación que 

se le sigue a la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ac020f3  
 
MILENIO  

 Gobiernan las mujeres 5.5% de municipios 
En Puebla, la participación de las mujeres como presidentas municipales es reducida, actualmente 12 de los 217 
municipios poblanos son gobernados por una mujer, cifra que representa el 5.5 por ciento del total de las 
alcaldías; mientras que el 14.6 por ciento de los miembros del Congreso local son mujeres. Actualmente, en la 
lista de presidentas municipales se encuentra Flor Doralicia Calixto Ríos, de Ahuehuetitla; Rosa Elva De Ita Marín, 
presidenta de Amozoc; Bianey Téllez Herreros de Chila de la Sal y Herminia Jimarez Martínez de Chilchotla. 

(Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ad416cc  
 
MILENIO  

 Propone diputada crear Registro de Agresores de Violencia Familiar en Puebla 
De acuerdo a la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares que realizó el INEGI en 
2011, la violencia más extendida, continúa siendo la ejercida por el actual o último esposo o compañero; por lo 

que en México, por cada 100 mujeres de 15 años y más que han tenido pareja o esposo, 47 ha vivido situaciones 
de violencia emocional, económica, física o sexual durante su actual o última relación. Con el propósito de crear 

los mecanismos idóneos para atender congruentemente y eficaz, el problema de la violencia familiar, la Diputada 
Local Denisse Ortiz Pérez, presentó una reforma al Código de Defensa Social para el Estado, y a la Ley de 
Atención y Sanción de la Violencia Familiar Estatal, para crear un Registro de Agresores de Violencia Familiar. 
(Redaccion) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a8d390b 
 
MILENIO  

 Ocupan mujeres 14.6% de las diputaciones 
El Congreso local está integrado por 41 diputados, 26 electos bajo el principio de mayoría relativa y 15 por el 

principio de representación proporcional. En la legislatura actual, las mujeres cuentan con 6 curules en el 
Congreso, es decir 14.6 por ciento del total. La cantidad de diputadas en el poder legislativo actual, representa 

una disminución respecto al año 2009 cuando el número de diputadas era de 12. En la lista de legisladoras 
aparece la diputada de mayoría relativa por el Partido Acción Nacional (PAN), Denisse Ortiz Pérez; la diputada de 
mayoría relativa del PAN, Josefina Buxadé Castelán; y la legisladora de mayoría relativa del PAN, Myriam Galindo 
Petriz.. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ad416cc  

 
MILENIO  

 Produce VW 88 mil unidades en febrero 

Al cierre del primer bimestre del año, la planta Volkswagen de México alcanzó una producción acumulada de 88 
mil 829 automóviles, siendo el Nuevo Jetta el vehículo que representó el 54 por ciento del total de unidades 
ensambladas. De acuerdo con el reporte oficial de la armadora, el mes de febrero registró el mayor volumen de 
producción con 52 mil 510 unidades ensambladas. El 83 por ciento de la producción total de automóviles fue para 
mercados de exportación, lo que representó un total de 73 mil 924 unidades. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ac4bc26  

 
MILENIO  

 Entregan trabajos de restauración del Convento de San Gabriel en Cholula 

La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, en compañía del Comité Pueblo Mágico del 
municipio, hizo entrega de los trabajos de restauración del Claustro del Convento de San Gabriel en su segunda 
etapa, proyecto llevado a cabo bajo la supervisión del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH),el cual 
contó con una inversión de 775 mil pesos, recurso gestionado en conjunto con el gobierno federal por medio del 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ac020f3
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ad416cc
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a8d390b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ad416cc
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919ac4bc26
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Fondo de Apoyo a las Comunidades para la Restauración de Monumentos y Bienes Artísticos de Propiedad Federal 
(FOREMOBA), trabajos que abarcaron la restauración de muros y pisos, al igual que la rehabilitación de zonas 
verdes. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919aac747b   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Alcaldes del distrito 9 cobijan a Manzanilla Prieto 

Los alcaldes de los municipios que conforman el distrito electoral 9 expresaron su apoyo al secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien en el último mes y medio ha enfocado sus actividades públicas en 
esta zona. El primero en expresar su inclinación a favor del funcionario estatal fue el edil de Coronango, Efraín 
Titla Galicia, quien durante su discurso en el acto protocolario de la supervisión de las obras del patio central de la 

planta de Volkswagen se dirigió a Manzanilla Prieto y dijo: “Coronango es su casa, téngalo presente siempre”. 
(Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15731 
 

E-CONSULTA 

 Niegan Salomón Escorza y Leyva extorsionar a ediles 
Edgar Salomón Escorza y Ernesto Leyva Córdova, diputados de PRI, rechazaron extorsionar a alcaldes para 
asegurar la aprobación de sus cuentas públicas, aunque el panista Jesús Zaldívar Benavides dijo sospechar de la 
actuación de los priístas, quienes en varias ocasiones pidieron no analizar los dictámenes que la Auditoría 

Superior del Estado (ASE) presentó a la Comisión Inspectora. La postura de Salomón Escorza se dio tras la 
acusación hecha por Enrique Nácer Hernández, diputado de Nueva Alianza, quien señaló al coordinador de la 
bancada del Revolucionario Institucional de tener intereses económicos en la aprobación de los ejercicios fiscales 
de varios municipios. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15744 
 

E-CONSULTA 

 Crean diputados el Premio Estatal de Periodismo Francisco Zarco 
Los integrantes de la Comisión  de  Educación  y  Cultura del Poder Legislativo acordaron crear el Premio Estatal 
de Periodismo “Francisco Zarco”, a iniciativa del diputado José Juan Espinosa Torres. Dicho reconocimiento se 

otorgará el 7 de junio de cada año, a quien se distinga en las siguientes categorías: mejor crónica o reportaje; 
mejor artículo de fondo o comentario editorial; mejor fotografía y mejor caricatura.. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15719 
 

E-CONSULTA 

 Reafirma Antorcha Campesina su amistad con Enrique Agüera 

Integrantes de la organización Antorcha Campesina reconocieron su amistad para con el rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, por lo que mostraron su beneplácito con la posibilidad de que busque la candidatura del 
PRI a la alcaldía. Durante una conferencia de prensa para anunciar la celebración del 39 aniversario de la 
organización, la líder Rosario Sánchez Hernández señaló que como militantes del partido tricolor apoyarán a quien 
resulte candidato; sin embargo, puntualizó que tienen preferencia por Agüera Ibáñez. Indicó que dicha cercanía 
quedó plasmada en un convenio de colaboración que firmaron la BUAP y Antorcha Campesina, hace dos semanas 

en Tecomatlán. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reafirma-antorcha-campesina-
su-amistad-con-enrique-agueera 
 

E-CONSULTA 

 Asumirá Sánchez Robledo presidencia de Canaco Servytur 
Este jueves, en punto de las 16:00 horas se realizará el cambio de mesa directiva de la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur),  asumirá la presidencia del organismo Rubén Sánchez Robledo. 
En entrevista comentó que "a la asamblea están invitados los 17 representantes de los diferentes sectores que 

integran la cámara, además de todos los afiliados, que suman al menos seis mil".Destacó que a su llegada una de 
las primeras acciones que realizará como presidente de la Canaco Servytur es el fortalecimiento de las Micro y 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919aac747b
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15731
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15744
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15719
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reafirma-antorcha-campesina-su-amistad-con-enrique-agueera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reafirma-antorcha-campesina-su-amistad-con-enrique-agueera
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Pequeñas Empresas, esto por medio de procesos de capacitación. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/asumira-sanchez-robledo-
presidencia-de-la-canaco-servytur 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Entregan restauración del convento de San Gabriel en San Pedro Cholula 
La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, en compañía del Comité Pueblo Mágico del 

municipio, hizo entrega de los trabajos de restauración del Claustro del Convento de San Gabriel en su segunda 
etapa. El proyecto se llevó a cabo bajo la supervisión del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), 
contó con una inversión de 775 mil pesos, gestionados en conjunto con el Gobierno federal por medio del Fondo 
de Apoyo a las Comunidades para la Restauración de Monumentos y Bienes Artísticos de Propiedad Federal 
(FOREMOBA), trabajos que abarcaron la restauración de muros y pisos, al igual que la rehabilitación de zonas 
verdes. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_restauracion_del_convento_#.UTkwOyBtp4E 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla firmará convenio de prevención de la violencia con el Gobierno federal 
Con la finalidad de sumar esfuerzos con la administración del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en 
el tema de seguridad, este viernes estará en Puebla el subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de 
la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, informó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 

Rosas. Entrevistado al concluir la 13ª entrega de Créditos a la Palabra de la Mujer, comentó que en esta visita del 
funcionario federal se firmará un convenio para la implementación de programas de prevención de la violencia en 
la entidad. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_firmara_convenio_de_prevencion_de_la_violencia_#.UTkwhSBtp4E 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno estatal adelanta festejos a la mujer 
El gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso celebraron por anticipado el Día internacional 

de la Mujer, otorgando 4 mil 828 apoyos como parte de la entrega número trece del programa Crédito a la 
Palabra de la Mujer, con una inversión de 12 millones 167 mil pesos. En el evento celebrado en el auditorio Siglo 
XXI, la presidenta del DIF estatal  anunció que este año se emprenderán acciones contra la violencia no sólo en la 
capital sino en el interior del estado, a través del Departamento de Prevención y Atención al Maltrato. (Alejandra 
Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_adelanta_festejos_a_la_mujer#.UTkwyyBtp4E 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ernesto Leyva también se deslinda de acusaciones sobre venta de inmunidad 
El legislador del PRI, Ernesto Leyva Córdova, reconoció haber sostenido reuniones con algunos alcaldes para 
asesorarlos en el proceso de revisión de sus cuentas públicas pero se deslindó de las acusaciones en su contra 
sobre una “venta de inmunidad” y exigió se presenten pruebas que comprueben estos señalamientos. En 
entrevista el diputado local dijo que los acercamientos con los ediles forman parte de su responsabilidad como 

representante ciudadano y únicamente con el objetivo de orientarlos para que cumplieran correctamente con la 
comprobación del presupuesto que les fue asignado. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ernesto_leyva_tambien_se_deslinda_de_acusaciones_#.UTkxBiBtp4E 
 

PERIODICO DIGITAL 

 AMPI pide ley que impida fraudes como el de Grupo Sitma 

Tras cuatro años de pedir al Poder Legislativo una ley inmobiliaria que evite fraudes como el de Grupo Sitma, y 
ayude a profesionalizar el ejercicio de esta actividad, el presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios Puebla (AMPI), Salvador Cuenca Autrán, confió en que ahora sí los diputados atiendan esta iniciativa 
empresarial. El representante explicó que la ley  evitaría fraudes como el de los hermanos Tiro Moranchel, 
quienes captaron dinero con la promesa de entregar bienes inmuebles. Con esta ley —dijo— se obligarían a 
quienes lleven a cabo este tipo de actividades de manera independiente  a contar con una licencia para ejercer la 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/asumira-sanchez-robledo-presidencia-de-la-canaco-servytur
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/asumira-sanchez-robledo-presidencia-de-la-canaco-servytur
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_restauracion_del_convento_#.UTkwOyBtp4E
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_firmara_convenio_de_prevencion_de_la_violencia_#.UTkwhSBtp4E
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_adelanta_festejos_a_la_mujer#.UTkwyyBtp4E
http://periodicodigital.com.mx/notas/ernesto_leyva_tambien_se_deslinda_de_acusaciones_#.UTkxBiBtp4E
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actividad, y aseguró que lo ideal es que esta licencia esté regulada por la Secretaría de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico (Secotrade). (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ampi_pide_ley_que_impida_fraudes_como_el_de_grupo_sitma 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla pide enfriar ánimos con miras a comicios 
Ante la discusión que existe en el Congreso del estado por la intención de posponer el dictamen de las cuentas 
públicas a fin de no contaminarlas por la cercanía del proceso electoral, Fernando Manzanilla Prieto, secretario 
general de Gobierno (SGG), hizo un llamado a la civilidad a las diferentes fracciones parlamentarias. El encargado 
de las políticas internas del gobierno estatal calificó de viable la propuesta impulsada por las bancadas del PAN, 

Panal y el PRD, pues ello evitará que las cuentas de los ediles o sujetos obligados se usen como “garrote político”. 

"Es normal que se ‘calienten los ánimos’ mientras más se acerca la elección; ojalá todos se pongan de acuerdo y 
tomen la mejor decisión. Mientras tanto, el clima que prevalece en el estado es de tranquilidad y gobernabilidad", 
apuntó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_pide_enfriar_animos_con_miras_a_comicios#.UTjl-9bTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Escorza rechaza acusaciones de supuesta venta de inmunidad a alcaldes 
El diputado del PRI, Edgar Salomón Escorza, rechazó tajantemente las acusaciones hechas en su contra por la 
supuesta “venta de inmunidad” para algunos alcaldes poblanos y afirmó que con “mensajes sicilianos” no 
obligaran a su partido a firmar el acuerdo para postergar la dictaminación de cuentas públicas. En entrevista el 
legislador local dijo que los señalamientos hechos por su par de Nueva Alianza es “una cortina de humo” para 
distraer la atención por las repercusiones negativas que se están generando en contra de este partido tras la 

aprehensión de su fundadora Elba Esther Gordillo. Afirmó que no caerá en las provocaciones que ha emprendido 

Nueva Alianza con claros fines electorales por las aspiraciones políticas que ha manifestado desde hace algún 
tiempo. (Julio césar Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/escorza_rechaza_acusaciones_#.UTjmNtbTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ardelio Vargas suma manifestaciones en contra de su nombramiento 
Tras la llegada a la Presidencia de la República de Enrique Peña Nieto, el exsecretario de Seguridad Pública del 
estado de Puebla, Ardelio Vargas Fosado, fue designado titular del Instituto Nacional de Migración (INM). En una 
carta firmada por el sacerdote Pedro Pantoja, de Belén Posada del Migrante de Saltillo, Coahuila; el padre 
Heyman Vázquez, del Hogar de la Misericordia de Arriaga, Chiapas; el presbítero Alejandro Solalinde Guerra, del 
albergue Hermanos en el Camino de Ixtepec, Oaxaca; fray Tomás González, del albergue La 72 de Tenosique, 

Tabasco, y el padre Prisciliano Peraza García, director del Centro Comunitario de atención al Migrante y 

Necesitado de Altar, Sonora, denuncian que cuando comenzó la actual administración federal la política pública 
hacia la migración se presume que “está guiada por la criminalización y la represión”. (María Aranzazú Ayala) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ardelio_vargas_suma_manifestaciones #.UTjm39bTxJE 

 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle asiste al Primer Informe del Gobernador de Guanajuato 
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al Primer Informe de su homólogo Miguel Márquez Márquez. En 
compañía del representante del Presidente Enrique Peña, Ildefonso Guajardo Villareal, Secretario de Economía;  
del  Mandatario de Sonora, Guillermo Padrés Elías y del Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel 

Mancera Espinosa, Moreno Valle atendió el mensaje del Gobernador Miguel Márquez que, a tres meses de su toma 
de posesión, informó sobre el estado que guarda la administración estatal, en atención a la legislación vigente. 
(Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49740 
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 Actividad del Popocatépetl no representa riesgo: FMP 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que la actividad que se presenta el día de 
hoy en el volcán Popocatépetl se encuentra dentro de los escenarios previstos en la fase amarillo 2 y no existe 
ningún riesgo para la población. En una entrevista con medios de comunicación, Manzanilla Prieto señaló que la 
actividad que se puede observar desde esta mañana en el coloso es normal ante la presencia de bajas 

temperaturas: “Siempre el frío genera que se solidifique el domo y tarde o temprano la presión genere fumarolas 
de alta intensidad, o muy visibles”. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49738 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Niega la mapache electoral que el PRI quiera incrementar el IVA  
La secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, reiteró que no hay intensión de aplicar el IVA en 
alimentos y medicinas, sino todo lo contrario, ya que buscan proteger la economía de lo que menos tienen. En su 
tercera visita a la entidad para reuniones con líderes de la  zona metropolitana, la dirigente nacional del PRI 
aseveró que para acabar con las especulaciones, entregó un documento donde de acuerdo a las reformas de los 
estatutos de su partido que se aprobaron, en ningún momento señala la iniciativa el incremento al IVA ni el 

gravar alimentos y medicinas. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49737 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Manzanilla avala retrasar revisión de cuentas públicas durante campañas  
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, avaló el hecho que los legisladores analicen 
retrasar la revisión de las cuentas públicas con el fin de que no sean “garrote político” ante el proceso electoral de 

este año. "Es normal que se calienten los ánimos mientras más cerca está la elección (...) ojalá todos se pongan 
de acuerdo y tomen la mejor decisión. Mientras tanto, el clima que prevalece en el estado es de tranquilidad y 
gobernabilidad", comentó el funcionario al ser cuestionado sobre la división que esa idea ha causado en el 

Congreso del estado. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49741 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Delegado del CEN del PRI corrige a Salomón Escorza por cuentas públicas 
El delegado del CEN el PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, corrigió la plana al coordinador de sus diputados 
locales, Edgar Salomón, pues dijo que para evitar que se contamine la revisión de las cuentas públicas con el 

proceso electoral, el tricolor buscará desde el Congreso que se dictaminen después del 7 de julio. Agregó en las 

pláticas con Edgar Salomón se coincidió en la necesidad de esperar que pase el proceso electoral, esto al negar 
que algún priísta esté vendiendo inmunidad a presidentes municipales para la aprobación de sus cuentas públicas. 
De esta manera se suman al acuerdo del PAN, PRD y Panal para dejar la dictaminación de cuentas públicas de 
alcaldes y sujetos de revisión para después de la  jornada electoral. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37397:delegado-del-cen-del-pri-corrige-
a-salom%C3%B3n-escorza-por-cuentas-p%C3%BAblicas&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 PRI no negociará con Moreno Valle elección de Puebla: Ivonne Ortega 

El PRI no negociará con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, la elección del 7 de julio a cambio de 
que este no se vea involucrado en las investigaciones que realiza la PGR por el supuesto desvío de recursos 
cometido por la ex líder del SNTE, Elba Esther Gordillo, afirmó la secretaria general del tricolor, Ivonne Ortega 

Pacheco. La ex gobernadora de Yucatán afirmó que el caso de la dirigente del magisterio es un asunto judicial que 
las autoridades correspondientes están atendiendo y que en el caso del PRI los acuerdos y compromisos los hace 
con los ciudadanos. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37396:pri-no-negociar%C3%A1-

elecci%C3%B3n-de-puebla-ivonne-ortega&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Salomón Escorza niega vender inmunidad a alcaldes 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49738
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49737
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49741
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37397:delegado-del-cen-del-pri-corrige-a-salom%C3%B3n-escorza-por-cuentas-p%C3%BAblicas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37397:delegado-del-cen-del-pri-corrige-a-salom%C3%B3n-escorza-por-cuentas-p%C3%BAblicas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37396:pri-no-negociar%C3%A1-elecci%C3%B3n-de-puebla-ivonne-ortega&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37396:pri-no-negociar%C3%A1-elecci%C3%B3n-de-puebla-ivonne-ortega&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El líder de la bancada del PRI en el Congreso local, Edgar Salomón Escorza, negó que cobre a los presidentes 
municipales para que sean aprobadas sus cuentas públicas como lo acusó Enrique Nácer, diputado de Nueva 
Alianza. Entrevistado al respecto, el priísta indicó que no hay fundamento para tal acusación y que está dispuesto 
a someterse al escrutinio judicial para que se compruebe que no ha cometido actos de corrupción. Cabe recordar 
que Nácer Hernández afirmó que tiene pruebas de que el actual presidente municipal de Chignahuapan, Luis 

Ángel Carrasco Gasca, así como el ex alcalde de Venustiano Carranza, pagaron al líder de la bancada priísta en el 
Congreso de Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37395:salom%C3%B3n-escorza-niega-
vender-inmunidad-a-alcaldes&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 RMV entregó 12 mdp en Créditos a la Palabra de la Mujer 
En el marco del día Internacional de la Mujer, el Gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle, presidenta del Sistema Estatal DIF, encabezaron la 13 entrega del programa de Créditos a la 
Palabra de la Mujer, cuyo monto fue superior a los 12 millones de pesos para beneficiar a 4 mil 828 
emprendedoras integradas en 741 grupos solidarios de 103 municipios del Estado. Moreno Valle reconoció el 

esfuerzo que realiza Martha Erika Alonso para poner en alto el papel de las mujeres, y destacó el trabajo de las 
poblanas como pieza clave en la transformación de la entidad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37436:moreno-valle-y-martha-erika-
alonso-entregaron-cr%C3%A9ditos-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ediles del distrito de Cholula arropan a Fernando Manzanilla 

Ediles del distrito de Cholula arroparon este jueves al secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
quien ya se promueve en anuncios espectaculares de esa zona con el fin –no declarado públicamente todavía- de 
ser el candidato del PAN a diputado local para los comicios del próximo 7 de julio. El funcionario realizó un 

recorrido de supervisión por la obra del Patio Central de la Volkswagen edificado sobre un terreno de 270 mil 
metros cuadrados que cuentan con un avance del 80% en su edificación. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37431:ediles-del-distrito-de-cholula-
arropan-a-fernando-manzanilla&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Actividad volcánica no representa riesgo para la ciudadanía: SGG 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que la actividad que se presenta el día de 
hoy en el volcán Popocatépetl se encuentra dentro de los escenarios previstos en la fase amarillo 2 y no existe 
ningún riesgo para la población. En una entrevista con medios de comunicación, Manzanilla Prieto señaló que la 

actividad que se puede observar desde esta mañana en el coloso es normal ante la presencia de bajas 
temperaturas: "Siempre el frío genera que se solidifique el domo y tarde o temprano la presión genere fumarolas 
de alta intensidad, o muy visibles". (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37394:actividad-volc%C3%A1nica-no-
representa-riesgo-para-la-ciudadan%C3%ADa-fernando-manzanilla&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Factor Fortaleza Ciudadana también busca registro como partido político  
En unos días comenzarán las asambleas distritales para que el Factor Fortaleza Ciudadana (FFC) obtenga su 
registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE), informó su dirigente, Julio Leopoldo de Lara, esto luego que el 

pasado 11 de febrero obtuvieran el prerregistro como partido político. Hasta el momento cuenta con más de 97 

mil afiliados en todo el país, pero confió en que logrará el registro con al menos 300 mil personas para ser otra 
fuerza política en el país. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42759&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Factor-
Fortaleza-Ciudadana-tambien-busca-registro-como-partido-politico 
 

RETO DIARIO 

 PRI no negociará con ningún partido en este proceso: Ivonne Ortega 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37395:salom%C3%B3n-escorza-niega-vender-inmunidad-a-alcaldes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37395:salom%C3%B3n-escorza-niega-vender-inmunidad-a-alcaldes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37436:moreno-valle-y-martha-erika-alonso-entregaron-cr%C3%A9ditos-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37436:moreno-valle-y-martha-erika-alonso-entregaron-cr%C3%A9ditos-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37431:ediles-del-distrito-de-cholula-arropan-a-fernando-manzanilla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37431:ediles-del-distrito-de-cholula-arropan-a-fernando-manzanilla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37394:actividad-volc%C3%A1nica-no-representa-riesgo-para-la-ciudadan%C3%ADa-fernando-manzanilla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37394:actividad-volc%C3%A1nica-no-representa-riesgo-para-la-ciudadan%C3%ADa-fernando-manzanilla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42759&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Factor-Fortaleza-Ciudadana-tambien-busca-registro-como-partido-politico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42759&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Factor-Fortaleza-Ciudadana-tambien-busca-registro-como-partido-politico
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“El efecto de la detención de la maestra, Elba Esther Gordillo, no servirá para que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) negocie con los gobernadores que provienen de una alianza partidista”, dijo, la secretaria 
General del tricolor a nivel nacional, Ivonne Ortega Pacheco. Así lo expresó en su tercera visita a la capital 
poblana, donde declaró que la única negociación que se hará será con los ciudadanos para presentarles la 
plataforma política que se defenderá en la campaña que iniciará el próximo 5 de mayo. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42735&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-
negociara-con-ningun-partido-en-este-proceso:-Ivonne-Ortega 

 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 PGR ve al narco detrás de grupo de autodefensa 
Elementos del Ejército detuvieron en Michoacán a 34 presuntos integrantes de un grupo de autodefensa, “personas 
armadas por la delincuencia organizada”. A los detenidos se les relaciona con el Cártel de Jalisco Nueva Generación. 
Eduardo Sánchez, subsecretario de Normatividad y Medios de la Secretaría de Gobernación, informó que a partir de 

labores de inteligencia y el tipo de armas aseguradas a los supuestos guardias comunitarios, se les relaciona con la 
organización criminal que opera en Jalisco, Michoacán y Colima. Durante el operativo en el municipio de Buenavista 
Tomatlán —que se realizó a las 11:00 horas—, se aseguraron 32 armas cortas y 15 largas. (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41586.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Por salud, Fausto Vallejo se ausenta 
El gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, anunció que a partir de este jueves se ausentará de su cargo 
“un tiempo”, a fin de atender problemas de salud que, aseguró, le han aquejado en últimas fechas.  El secretario de 
Gobierno, Jesús Reyna, dio a conocer la noticia y confirmó que él se quedará al frente del gobierno estatal, en 

calidad de “encargado del despacho”, por el tiempo que dure la ausencia del mandatario que su vocero oficial, Julio 
Hernández, dijo que será “de 20 días y no más”. En un video que difundió el gobierno estatal, Fausto Vallejo dijo 
que se “tomó unos días para que le hicieran un chequeo por una tos y una hernia que no lo han dejado”.  (Dalia 
Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41588.html  

 
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El que a hierro mata... 
Irónicamente, la madrina política de Rafael Moreno Valle hoy pasa sus días bajo la sombra, procesada por el 
mismo delito por el que el marinista Alfredo Arango vive también tras las rejas. 
Con las proporciones guardadas, estos dos personajes fueron aprehendidos bajo la presunción de haberse 

enriquecido de manera ilícita. 
Hay que recordar que ante la presencia de Elba Esther Gordillo, en su primer informe de gobierno, el Señor de 

los Cerros anunció con bombo y platillos la detención del exsecretario de Salud en el sexenio marinista. 
En aquel discurso, la propia maestra aplaudió la épica acción de su pupilo, sin saber que un año después caería 
presa por la misma acción penal, aunque con el agravante de que también es procesada por delincuencia 
organizada. 

Pero el asunto no para ahí. 
De las líneas de investigación se han encontrado diversas rutas del dinero ilícito, de las que se desprenden 
innumerables cuentas bancarias y los nombres de operadores financieros y prestanombres de Elba Esther 
Gordillo, donde no sería extraño que apareciera una liga con Puebla, tipificándose el mismo delito en algunas 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42735&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-negociara-con-ningun-partido-en-este-proceso:-Ivonne-Ortega
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42735&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-negociara-con-ningun-partido-en-este-proceso:-Ivonne-Ortega
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41586.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41588.html
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figuras locales. 
Es evidente que hasta ahora sólo se conoce una parte mínima de los recursos financieros que pasaron por las 
manos de la presidenta vitalicia del SNTE, por lo que un próximo escándalo podría señalar de manera directa a 
la casona de Los Fuertes. 
Créanme que no es casual la iniciativa aprobada en la Cámara de Diputados, la cual desapareció la figura del 

fuero constitucional para gobernadores y legisladores. 
Y no sería extraño que un tsunami llegara a Puebla en las próximas semanas. 
Porque lo mejor está por venir. 
Yo sé lo que les digo.  
La sentencia de los medios 

Después de que el pasado martes se dio a conocer el fallo de la Corte respecto a la demanda interpuesta por el 
inefable empresario Armando Prida en contra de este columnista, el día de ayer se debatió en la mayoría de los 

medios sobre el tema, con un resultado en común: el repruebo hacia los ministros de la SCJN, por haber 
determinado que las palabras puñal y maricón deben ser consideradas como homofóbicas y causantes de daño 
moral hacia las personas a las que se dirijan esos calificativos. 
Más allá de las aberraciones jurídicas en las que pudiera haber incurrido la Suprema Corte, debo decir que el 
día de ayer el juicio de los medios fue contundente en contra del máximo órgano de justicia de la nación. 
En esa lista podemos enumerar a Joaquín López Dóriga, José Cárdenas, Carmen Aristegui, Víctor Trujillo y 
Esteban Arce, entre muchos otros. Todos ellos utilizaron sus espacios para hacer juicios certeros en contra del 

proyecto del ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, mismo que fue aprobado por dos de sus compañeros y 
con dos votos en contra. 
Sin duda, este tribunal de última instancia se metió en un terreno escabroso, sobre todo por haber entrado al 
análisis de términos de uso común entre la mayoría de los mexicanos. 

Un termómetro que no falla es el que mide la participación de los radioescuchas y televidentes, y la dinámica 
plural que representan las redes sociales. 

Y fue precisamente en esa arena, donde se desarrolló el mejor de los debates, imponiéndose el descrédito a la 
censura dictada por la Corte. 
Una televidente, en el programa El Mañanero, reprobó el dictamen del ministro Zaldivar diciendo: “Es un 
absurdo que ahora los hombres ya no se puedan decir puñal o maricón, y que a nosotras sí nos puedan decir 
putas”. 
Duro pero cierto. 
Otra persona cuestionó el análisis, argumentando que la palabra maricón no necesariamente tiene una 

acepción homofóbica, porque está puede también ser utilizada para describir una actitud cobarde o falta de 
valor. 
Además, la gran mayoría de las posturas convirtieron la resolución de la SCJN en motivo de burlas y cachondeo 
por la prohibición dictada por este órgano jurisdiccional. 

Por increíble que parezca, la Corte asumió un papel paternalista en donde decidió de un plumazo las palabras 
que los mexicanos no podemos utilizar. 
Desafortunadamente, en un aparente afán protagónico los ministros incurrieron en un grave error al juzgarme 

por un acto que nunca afectó al autor de la demanda. 
Por lo pronto, la enorme publicidad recibida gracias al resolutivo de la Corte no tengo palabras para 
agradecerla. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2067 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Las señales de Ivonne 
Finalmente no hubo “humo blanco” como se esperaba, pero sí una serie de señales que, bien decodificadas, 

pueden perfilar a quien será el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Ayer, la exgobernadora de Yucatán y secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, estuvo en 

Puebla y se reunió a comer con representantes de los medios de comunicación de la ciudad. 
En la charla, y a pregunta de varios periodistas, Ortega Pacheco delineó las características de quien será el 
candidato del PRI a la alcaldía: “Será aquel que, de acuerdo con los estudios que realizamos, sea el que tenga 
la mayor rentabilidad para el PRI”. 

Y abundó, “el candidato no será aquel que vaya adelante en las encuestas, estas sólo son un instrumento más 
de medición, el candidato del PRI deberá ser aquel que garantice la mayor rentabilidad política, es decir, aquel 
que no sólo tenga el voto de los priistas, sino el que tenga la capacidad de ganar el voto switcher, ese voto que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2067


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Marzo de 2013 

 
 

 25 

tanto nos cuesta ganar a los priistas, ese que pueda convencer a los ciudadanos que no tienen un color o un 
partido definido, y que sin duda serán los que inclinen la balanza en la elección del 7 de julio”. 
Ante de estas palabras también el delegado del CEL del PRI, Fernando Moreno Peña, presente en la comida, 
había advertido que las encuestas no serían definitivas para la unción del candidato del tricolor. 
“Las encuestas tienen su peso pero no serán definitivas, si las encuestas definieran todas las candidaturas en el 

PRI, entonces el presidente del CEN debería de ser Roy Campos y no César Camacho Quiroz”, bromeó el 
priista. 
La exgobernadora de Yucatán abundó en el tema y, dentro de la charla, dijo que los números no pueden ser 
definitivos porque la necesidad del PRI en Puebla es encontrar una figura que pueda acoplarse a las exigencias 
ciudadanas y por eso es necesario hacer estudios cuantitativos pero también cualitativos, mismos que están en 

marcha y se conocerán en los próximos días. 
A pregunta del empresario Armando Prida, amigo del gobernador Moreno Valle y suegro del director de 

Comunicación Social del gobierno del estado, Marcelo García Almaguer, de por qué Mario Marín no estaba en la 
cárcel, Ortega Pacheco respondió que porque, a diferencia de Tabasco, en donde el gobernador Arturo Núñez 
comenzaba a realizar los tramites para denunciar a su antecesor Andrés Granier, en Puebla nunca se había 
hecho denuncia alguna en contra del exmandatario. 
“A Mario Marín ya lo juzgó la sociedad de Puebla, el PRI perdió las elecciones de 2010 y 2012, el juicio social en 
contra del exmandatario se ha dado en la urnas”, sentenció la yucateca. 
De este modo, y aunque no hubo “humo blanco”, Ortega Pacheco ya delineó el perfil de quien será el candidato 

del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
La yucateca prometió que la próxima reunión será con el que resulte el ganador de la contienda, lo cual se 
sabrá en los próximos días.  
La Corte vuelve famoso a Núñez 

Nuestro director general, Enrique Núñez Quiroz, alcanzó la fama internacional luego del fallo de la Corte en el 
sentido de que palabras como “puñal” o “maricón” en el ejercicio periodístico se consideran como lenguaje 

homofóbico que genera odio y por lo tanto constituye un daño moral para quien sea señalado de esta forma. 
La resolución de la Corte y sus alcances fueron analizados por periodistas como Carmen Aristegui, el 
semanario Proceso o León Krause, sólo por citar algunos. En Twitter el tema fue citado cientos de veces. 
No cabe duda que la Corte volvió a ser una vez más La Tremenda Corte, con todo y “Tres Patines”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2068 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Las señales de Ivonne confirman la unción de Chedraui 

En el PRI dan atole con el dedo a Los Enriques porque el verdadero objetivo es ungir a José Chedraui Budib. 
Solamente que no tienen los argumentos idóneos para desplazar a Agüera y a Doger, y por ello hacen una 
investigación a profundidad de su imagen. 

Los directivos de medios que asistimos a la comida con Ivonne Ortega salimos con las mismas dudas que 
con las que entramos: en la disputa de la candidatura a la alcaldía de Puebla no hay nada para nadie. O eso 
nos quiso hacer creer. En el escenario optimista, la designación tardará por lo menos dos semanas más, 
para después del 17 de marzo, luego de que Enrique Peña Nieto venga a inaugurar el Tianguis Turístico. 
Así, Agüera, Doger y Chedraui seguirán comiéndose las uñas de los pies, manos, y hasta de sus 
colaboradores y promotores. 
Ivonne Ortega rechazó que el PRI poblano vaya retrasado en relación a las otras 13 entidades federativas, ya 

que la legislación estatal impone como fecha límite de registro el 22 abril, por lo que pueden tomarse las 
cosas con calma. ¿Y para qué con calma?, preguntan los insidiosos columnistas. Pues para determinar quién 
es el aspirante con mayor “rentabilidad electoral”, que no necesariamente es quien encabeza las 

encuestas, afirmó contundente la yucateca. Todo un galimatías en mi opinión. 
¿Por qué? Porque como ya hemos reseñado en este espacio, la de Mas Data y todas las encuestas habidas y 
por haber demostraron que el PRI tiene en Los Enriques a los candidatos más conocidos y con mayor 
potencial electoral. Pero eso no basta, dice la exgobernadora. Debe ser aquel que tenga la mayor 

RENTABILIDAD electoral. ¿Y no son lo mismo? Pues no, porque la rentabilidad se mide con grupos de 
enfoque y modernas técnicas de investigación social que justo en ese momento se levantan. Además, 
debe dialogarse con las estructuras, la militancia, y meter todos esos datos en una licuadora para dar con el 
hombre idóneo. Y aunque Ortega solamente sonrió cuando se lo preguntamos, queda claro que Peña Nieto, con 
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su dedo divino en la Comisión Política, señalará al elegido. 
Mantengo la apreciación vertida hace algunos días: en el PRI dan atole con el dedo a Los Enriques porque el 
verdadero objetivo es ungir a José Chedraui Budib. Solamente que no tienen los argumentos idóneos para 
desplazar a Agüera y a Doger, y por ello hacen una investigación a profundidad de su imagen. Así podrán 
decirle al rector de la BUAP: “eres el número uno, pero tienes tantas y tantas debilidades”. Y al diputado 

federal: “Doger, le has prestado muchos servicios al partido, pero tu imagen luce desgastada entre los 
electores de la capital”. Así, Pepe Chedraui, por ser un pizarrón en blanco, desconocido para los electores, 
tendrá mayor “rentabilidad electoral”.  
¿Y qué es rentable? En materia económica, la transacción en la que las ganancias superan a los costos. En 
política, el candidato que menos costos genere. 

Dice Ivonne Ortega que el PRI ya pagó el costo social que les generó Mario Marín. “La factura fue saldada en 
2010, cuando perdimos el gobierno estatal, y también en 2012, porque Puebla fue uno de los estados en los 

que Peña Nieto no ganó”. Con estas frases, la secretaria general del tricolor censuró la sospechosa querencia 
de Fernando Moreno Peña hacia el “Góber precioso”, a quien el delegado tricolor calificó como “un activo 
del PRI”. En 2013, pues, la exgobernadora de Yucatán afirma que ya no habrá “efecto Marín” y que para 
neutralizarlo postularán a candidatos que no pueden ser relacionados con él. Entre los dichos de la segunda al 
mando en el CEN, y su delegado en Puebla, hay una contradicción deóntica: Marín está en el PRI, pero no 
está. Algo muy parecido al famoso “es mi voz pero no es mi voz”. 
Dice Ivonne Ortega que la disputa de grupos marinista, blanquista, dogerista, zavalista y 

lastirista porque la candidatura triunfadora a la alcaldía da pase final a la lucha por Casa Puebla en 2018 
es una “leyenda urbana”. Pensar que al presidente municipal de la Angelópolis por 4.8 años es en automático 
candidato a gobernador es un error, porque el ejercicio de gobierno de una urbe compleja como Puebla 
también puede ser su tumba, y ejemplificó con casos ocurridos en su natal Yucatán. 

Mentirá quien diga que Ivonne Ortega fue agresiva o denostativa con Moreno Valle. Solamente afirmó que su 
proyecto rumbo al 2018 meterá a Puebla en una zona de conflicto porque sus rivales, para bloquearlo a 

él, bloquearán el desarrollo de la entidad. A pregunta de Armando Prida, la secretaria general del tricolor 
dijo que si Mario Marín no está en la cárcel como sí lo está Elba Esther Gordillo es por la ineficiencia de las 
procuradurías comandadas por Felipe Calderón y el gobernador poblano. “Fue su ineficiencia o falta de 
voluntad”, sentenció. 
Por último, la yucateca relató que el principal problema del PRI en Puebla no es la gran cantidad de aspirantes 
a las alcaldías y diputaciones —es la prueba de que hay confianza en la victoria— sino la desconfianza entre 
los grupos tricolores. “Te sientas en una mesa y escuchas acusaciones de traición, y así en cada mesa que 

vas, al grado que ya no se sabe quiénes son los verdaderos traidores y quiénes no”. La reconstrucción del 
partidazo, dice Ivonne, parte de recobrar la confianza entre los grupos. ¿Será Pepe Chedraui un factor de 
unidad? Yo, no lo creo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5156-las-se%C3%B1ales-de-

ivonne-confirman-la-unci%C3%B3n-de-chedraui 
 

(Poder y política/ Iván Galindo) 
 

Los secretarios / candidatos 
Caminan como candidatos, hablan como candidatos, gastan como candidatos, prometen como candidatos y 
hacen eventos de candidatos, ¿qué son? Secretarios morenovallistas. 
Puebla está siendo testigo de una de las campañas más agresivas (en términos de marketing) de los últimos 
años. No me refiero únicamente a campañas políticas sino a todo tipo de campañas: preventivas, comerciales, 
institucionales, etcétera. La que estamos viendo supera (y por mucho) cualquier campaña anterior, inclusive 

las de las grandes empresas como Coca-Cola, McDonalds y Nike.  
Los actores protagónicos de esta inusual e impresionante campaña son nada más y nada menos que los 
funcionarios del gobierno del estado que buscan un cargo de elección popular para el actual proceso electoral. 
Aunque ellos insisten en decir que no están en campaña, los hechos demuestran lo contrario. ¿Qué diferencia 

hay entre la publicidad de Tony Gali y la de un candidato a presidente municipal? Ninguna. Cualquier persona 
que viniera de visita a Puebla y viera los anuncios espectaculares donde aparece Tony Gali junto a Moreno 
Valle, seguramente pensaría que se trata de dos candidatos que hacen campaña juntos; difícilmente 

pasaría por su mente que son el gobernador en funciones junto con su secretario de Obras (sic). 
En teoría Gali no es aspirante sino secretario de Infraestructura. Sin embargo, ¿recuerda usted tanto 
despliegue publicitario de un secretario del mismo ramo? No. Quizá porque Gali es el favorito a suceder al 
gobernador, quizá…  
Lo mismo sucede con Jorge Aguilar Chedraui, ¿por qué existen tantas bardas con su nombre y tantos anuncios 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5156-las-se%C3%B1ales-de-ivonne-confirman-la-unci%C3%B3n-de-chedraui
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espectaculares suyos en el sur de la ciudad, concretamente en la demarcación del distrito XV? ¿Será acaso que 
lo están proyectando para que sea candidato por esa zona? Él dice que no pero nuestra inteligencia dice otra 
cosa. Me parece muy extraño que no haya otros lugares en todo el estado que tengan publicidad del secretario 
de Salud más que en la zona que acabamos de mencionar.  
¿Y qué decir de Patricia Leal, la flamante contralora del estado? ¿Qué tiene que hacer la contralora (encargada 

de revisar el “correcto desempeño” de los funcionarios públicos) entregando plumas, llaveros y sombrillas en el 
distrito X de la capital? 
Y está el caso de Fernando Manzanilla, el talentoso secretario general de Gobierno, que recientemente le ha 
dado por organizar sus jornadas de lectura justamente en la zona de Cholula, cuando antes (cuando soñaba 
con la presidencia municipal) las hacía por todo el municipio de Puebla. Qué bueno que Manzanilla fomente la 

lectura; qué mal que sólo lo haga en un distrito. Hoy, penosamente y emulando a Mario Iván Martínez, se ha 
ido a refugiar a Cholula para contar cuentos infantiles, tratando de ganar simpatías (lo único malo es que no lo 

hace con sus recursos, sino con los del erario), eso sin contar los numerosos anuncios espectaculares que 
también promocionan al cuñado del gobernador. 
Ésos son algunos de los personajes que cobran como secretarios y que hacen funciones de candidatos, o lo que 
es lo mismo, hacen campaña desde el gobierno. Ésas son sus “estrategias”, o mejor dicho, sus maneras de 
justificar sus actos de precampaña disfrazadas de “acciones de gobierno”. Lo que quizá no sepan, y que sería 
oportuno decirles, es que la gente no se chupa el dedo y que tanto despliegue y tanta mentira encubierta 
termina por ofender.  

*Desde este espacio envío un fuerte abrazo y el mayor de los reconocimientos a todas las mujeres destacadas 
en todos los ámbitos de la vida: académicas, políticas, periodistas, amas de casa, maestras, comerciantes, 
etcétera. El Día Internacional de la Mujer se conmemora hoy pero se celebra todos los días. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/5143-los-secretarios---candidatos 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez) 
 

El PRI: lobo con piel de oveja 
El autoritarismo es un viejo lastre que hemos padecido los mexicanos por décadas; sólo los últimos 15 años 
hemos presenciado una incipiente democracia. 
Desde la consumación de nuestra independencia, lo mismo hemos padecido a gobernantes como Antonio López 
de Santa Ana, Benito Juárez García y Porfirio Díaz. El común denominador de los tres es su carácter autoritario 
y el ánimo de caudillismo que propició una auténtica visión maniquea del quehacer político. Más allá de una 
democracia constitucional, los mexicanos padecimos en el siglo decimonónico y en los inicios del siglo XX un 

régimen autoritario con ropajes republicanos –en palabras de Enrique Krauze-. 
El siglo XX no varió mucho. La revolución mexicana sirvió para poco y, en cambio, hubo que lamentar miles de 
muertes por una batalla fratricida. El ideal democrático de Francisco Ignacio Madero no consolidó un mejor 
sistema político, puesto que quienes iniciaron la lucha revolucionaria no fueron los mismos que la concluyeron. 

Carranza traicionó su lucha desde el momento en que reformó los postulados del Plan de Guadalupe, su 
ejército dejó de llamarse constitucionalista –se llamaba así porque supuestamente defendía la Carta Magna de 
1857- y se arrogó como Presidente de México después de la promulgación de una Constitución de 1917 tan 

espuria como sus propios orígenes; era la misma Constitución del siglo pasado –la de 1857- pero ahora 
corregida y aumentada con principios de derecho social que hasta la fecha siguen esperando ser concretados. 
Después vino una de las peores etapas de la vida política mexicana: en palabras de Vasconcelos, devino 
la monarquía sexenal hereditaria por la vía transversal, esto es, el sistema priísta en pleno. En efecto, después 
de que el principio no reeleccionista se acendró en nuestro sistema con el episodio Obregón-Calles -que acabó 
con la muerte del primero-, la elite política determinó congregarse alrededor de un solo partido político que 

fuera capaz de aglutinar todas las expresiones –no tanto ideológicas como de apetitos de poder- del momento. 
Bajo esta idea, Plutarco Elías Calles convoca a los campesinos, militares, trabajadores y sus sindicatos a una 
unión mínima llamada originariamente Partido Nacional Revolucionario, luego convertido en Partido de la 
Revolución Mexicana y, finalmente, Partido Revolucionario Institucional. 

El partido en comento logró manejar el poder en una camarilla sin matarse los unos a los otros. Este es el único 
gran mérito del partidazo: abolir el asesinato político y cambiarlo por un sistema en que el poder se reparte en 
función de componendas, corrupción, falta de libertades y, sobre todo, ausencia de democracia en el país. 

Ausencia de democracia, así de sencillo. Los priístas hoy exigen que se les reconozca la estabilidad de la que 
gozó el sistema o el supuesto desarrollo social del país –argumentos muy endebles por lo demás- y pretenden 
que los mexicanos regresemos a ese estado de cosas; sin embargo, lo que es un hecho es que a pesar de que 
la Constitución mexicana pregonaba un sistema de competencia electoral abierto y una democracia social –
como la consagra el artículo tercero constitucional- la realidad es que en el siglo XX siempre padecimos el más 
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férreo de los autoritarismos.  
Así, lo mismo sufrimos decisiones tan lamentables como las de Lázaro Cárdenas y su socialismo, como períodos 
de derroche y corrupción institucionalizada como el de Miguel Alemán o etapas de tensión social y sangre en 
sexenios como el del poblano Gustavo Díaz Ordaz. Aún así, la decadencia del sistema no aparece sino en los 
sexenios de Echeverría, López Portillo y Miguel de la Madrid. Los indicadores económicos se colapsaron y la 

democracia no veía sino sus primeras luces.  
Al menos desde 1994, los mexicanos gozamos de un sistema político más abierto, liberalizado y en constante 
transición. No digo que sea perfecto, pero en todo caso es perfectible y permanentemente en revisión. Los 
pesos y contrapesos que hoy presenciamos son más nobles que la supuesta estabilidad priísta del siglo XX que 
tanto padecimos. Es más: en nuestra democracia contemporánea también cabe el PRI, no obstante que es el 

partido que siempre se ha resistido, se resiste y se resistirá a abrirse a la democracia, no obstante que por ella 
regresó a la presidencia de la república. Un viejo maestro decía que si el PRI se democratiza dejaría de ser el 

PRI. No le faltaba la razón. Lo vemos en Los Pinos ahora mismo y en los estados donde gobierna el PRI, donde 
los cacicazgos siguen imponiéndose. Este el PRI que ahora quiere imponer a los mexicanos el IVA en alimentos 
y medicinas, engañando a la gente y posponiendo la decisión de manera mañosa hasta después de los 
procesos electorales del presente año. El PRI de la irresponsabilidad, el PRI de los dinosaurios que aunque hoy 
se vistan con el disfraz de políticos modernos (#NuevoPRI), nunca dejarán de personificar en la realidad al 
político autoritario que está de regreso en nuestro país. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/5141-el-pri-lobo-con-piel-de-oveja 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Todavía no hay convocatoria 

Por lo menos una semana más los priistas poblanos se la pasarán con “el Jesús en la boca”, pues no se ha 
fijado la fecha para la expedición de la convocatoria. 
Ivonne Ortega Pacheco, la exgobernadora de Yucatán y secretaria general del Comité Nacional del PRI, estuvo 

en Puebla pero “no soltó prenda” sobre quién será “el bueno” del PRI para el municipio de esta capital, ni una 
palabra. Del resultado de las encuestas, tampoco dijo nada. 
Eso sí, en sus reuniones con presidentes municipales priistas, con aspirantes a candidatos a alcaldes y 
diputados, hizo muchos llamados a la unidad. “Unidos los priistas jamás serán vencidos”, parecen decir todos 
sus dirigentes. 
Negó categóricamente que haya negociaciones con el gobernador del estado, como se ha venido rumorando, y 
afirmó que la intención de los priistas es ganar la mayoría de los 217 ayuntamientos y la mayor parte de las 26 

diputaciones por mayoría relativa. Piensan que pueden recuperar mucho de lo que perdieron en 2010 y para 
eso se están organizando. 
Los llamados a la unidad, se explican, ya que los aspirantes para las candidaturas a las 217 presidencias 
municipales suman más de mil. Y desde que la “democracia” electoral llegó a este país, los priistas que no son 

postulados por su partido, han venido amenazando con pasarse a la oposición y así tenemos que en poco 
tiempo los partidos PAN, PRD, Movimiento Ciudadano, PT, Panal, se han llenado de priistas que pueden decir 
que están en el PRI y en todas partes: los más connotados priistas, ahora en la izquierda son: Andrés Manuel 

López Obrador; Cuauhtémoc Cárdenas, el líder moral del PRD; Manuel Camacho Solís, Marcelo Ebrard, exjefe 
de gobierno del Distrito Federal y aspirante a la candidatura presidencial y muchos más. En el PAN están 
expriistas como Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado; Javier Lozano Alarcón, senador de la 
República y los aspirantes a presidente municipal de la ciudad de Puebla, Jorge Aguilar Chedraui y Antonio Gali 
Fayad, entre muchos otros. 
Pero lo que son las cosas. Si no fuera por los priistas que se pasaron al PAN, todo estaría muy tranquilo. Ni PAN 

ni PRD tienen elementos que figuren realmente en la política local y nacional. Veamos lo que pasa con los 
aspirantes a la presidencia municipal de Puebla: Antonio Gali se comió prácticamente a todos los demás 
aspirantes panistas en un santiamén. Es el único que, como están las cosas, haría un papel decoroso como 
candidato a la presidencia municipal y hasta podría ganar si las circunstancias le ayudan un poco. 

Por eso, sólo por la figura de Antonio Gali, el PAN tiene alguna esperanza de repetir en la alcaldía de la capital 
poblana. 
Y ya que hablamos del PAN 

Qué papel tan triste hizo la exdiputada panista Augusta Valentina Díaz de Rivera, al mandar un tuit 
alegrándose por la muerte del presidente venezolano Hugo Chávez. 
Las críticas a lo dicho por la exdiputada panista no se han hecho esperar, en las mismas redes y en los 
comentarios de mucha gente que se enteró del desaguisado. Ahora se entiende, por qué en los dos gobiernos 
del PAN el prestigio diplomático del que gozaba México en el mundo, se vino abajo. Los panistas no entienden 
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de esas cosas y además, carecen en absoluto de espíritu cristiano del que tanto nos presumieron durante 
décadas.  
La decisión del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, de viajar al país sudamericano para asistir a los 
funerales del popular líder ha sido aplaudida por todos. 
Se puede estar de acuerdo con Chávez y su bolivarismo o no, pero siempre debe haber respeto y solidaridad, 

con un pueblo hermano en estos momentos de sufrimiento para millones de venezolanos. 
El Congreso del estado en el que confluyen varias corrientes ideológicas, guardó un minuto de silencio por el 
fallecimiento del carismático líder.  
Día Internacional de la Mujer 
Hoy es el Día Internacional de la Mujer y en Puebla, en México y el mundo, habrá diversos actos 

para recordarlo. 
Ayer en la Cámara de Diputados federal, la directiva encabezada por los diputados José González Morfín, del 

PAN y Francisco Arroyo Vieyra del PRI, bajaron de la tribuna y fueron sustituidos por las diputadas Aleida 
Alvarez Ruiz, del PRD y Patricia Elena Retamoya Vega, del PRI, como un homenaje a las legisladoras por su día. 
Ahí, la diputada poblana Rocío García Olmedo habló de la necesidad de seguir trabajando para la protección de 
las mujeres en todos los órdenes a fin de que cese el maltrato y la discriminación de que son objeto.  
Aquí en Puebla en la Liga de Comunidades Agrarias, se rindió homenaje a la mujer rural, el sector femenil más 
marginado de todos. Se dijo que hay 12 millones de mujeres campesinas que están en pobreza extrema. 
El abandono en que los dos gobiernos federales panistas tuvieron al campo, ha agudizado la situación 

económica y la marginación social de las mujeres que viven en el medio rural, sobre todo las indígenas. Con la 
Cruzada contra el Hambre se iniciará su rescate pero eso sólo sería el principio, es necesario adoptar otras 
medidas que permitan rescatar su dignidad como seres humanos.  
Siguiendo con las mujeres  

“La historia de la mujer en la Conquista y en la Colonia en Cholula” es el tema que desarrollarán hoy 
a las 18:30 horas, en La Casa del Puente, y su proyecto Pasión por Cholula, el director de Estudios Históricos 

del INAH, Francisco González Hermosillo y la doctora poblana Angélica Castillo Palma, de la Universidad 
Autónoma Metropolitana.  
Lo anterior será en el hotel Real de Naturales, de San Andrés Cholula, en el salón Los Principales. 
Por otra parte, el Instituto Poblano de la Mujer ha organizado un espectáculo de danza contemporánea y flores 
en movimiento denominado Clitemnestra, en el que habrá un monólogo de Ángeles Sánchez, secretaria de 
eventos especiales y artísticos de la AMPEP, que dirige en Puebla, Eva Virginia Castillo. La entrada es gratis, 
pero hay que solicitar pase en taquilla. Esto será en el Nuevo Teatro La Paz, ubicado en avenida Juárez. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/5151-todavía-no-hay-convocatoria 
 

 
 
(Reflexiones) 
 

Enrique Doger, la nueva señorita Laura de Puebla, no será el candidato del PRI a la alcaldía 
Agresivo, como es Enrique Doger Guerrero, ya se atrevió a emplazar al Delegado del CEN del PRI Fernando 
Moreno Peña. 
Además, lo manda a golpear en su periódico Cambio. 
Y lo responsabiliza hasta de una eventual derrota del priismo en julio próximo. 
Los señalamientos de Doger aparecen precisamente el día de la visita a Puebla de Ivonne Ortega Pacheco, 

arreciando sus provocaciones mandando a sus lacayos a cuestionar a la Secretaria General del CEN del PRI, 
quien, sin tanto brinco, dio una lección de sus saberes políticos ante un atiborrado Holiday Inn de Las Ánimas. 
La presión de Doger, la adereza con la promoción de su imagen regalando carritos para hot dogs que le 
patrocina uno de sus fanáticos empresarios. Es decir: El señorito, es la nueva señorita Laura Bozzo, con todo el 
respeto que me merece la conductora, pero es la forma que ha encontrado el "priista" para ganar adeptos. 

La diferencia es que Doger es un farsante que gusta de la traición. 
Para su desgracia, Marín seguirá activo; goza de sus derechos políticos; no está en la cárcel como Elba Esther 

Gordillo, a quien Doger ha rendido pleitesía. Y como señalaría Ivonne Ortega: "Todos los activos priistas son 
importantes y Marín no estará en las boletas electorales". 
Si algo debería preocupar a Doger Guerrero, más que sus fobias por Marín, es que en el CEN del PRI 
desapareciera el expediente de sus traiciones al Revolucionario Institucional; de su entreguismo al Gobernador 
panista Rafael Moreno Valle Rosas; de su doble discurso que ha nadie sorprende; de que es el verdadero líder 
del Partido Movimiento Ciudadano; que regentea un par de periódicos para atacar a sus rivales y ponderar sus 
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propias virtudes. 
No me cabe duda de su inteligencia. Perversa, pero al fin inteligencia. 
Lamentablemente, para sus aspiraciones, sus defectos y calamidades, superan a sus cualidades. 
La lealtad no aparece en su diccionario ni en su conciencia. 
Que desgracia para sus pretensiones, porque no será el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla. 

Verá pasar amargamente las figuras de Enrique Agüera Ibáñez o José Chedraui Budib. 
Y si Doger piensa que un acuerdo entre cúpulas le podría favorecer, se equivoca. Ayer, Ivonne Ortega Pacheco 
lo dijo claramente: "El PRI va con todo por Puebla; no habrá negociación con ningún Gobernador ni con nadie". 
Lo de julio será el colofón de una guerra electoral que empezó hace varios meses. Y Doger, no está en las filas 
del PRI, sus intereses son otros; sus acuerdos son ajenos al priismo; sus ambiciones rebasan cualquier 

intención de lealtad y decencia, virtudes que simplemente no conoce. 
SE QUEDARON con las ganas todos los que esperaban un "destape" del candidato del PRI a la Alcaldía poblana. 

El suspenso crece; cualquier cosa puede pasar en el mundo de la política. Algo es cierto: No habrá negociación 
ni complicidades del priismo con el Gobernador panista Rafael Moreno Valle. Y es que, como lo adelanté desde 
diciembre en este espacio, el nieto del General se enfrentará con toda su vanidad y soberbia al Partido en el 
poder y al poder mismo que reside en Palacio Nacional. 
Los traidores serán exhibidos. Los damnificados serán muchos. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/reflexiones 

 

 
 

(El Mapache) 
 
¡S.O.S… Rescaten la imagen del góber! 
¡Urge que haga erupción el Popo! 
¡Urge que lleguen las fiestas del 5 de mayo y que se dilapiden otros milloncitos más en una fiesta colosal! 
¡Uge que traigan un concierto de algún artista de talla internacional como  Madonna o  Beyoncè! 

¡Urge que el Puebla sea campeón, que los Lobos asciendan, que los Pericos triunfen, que los Aztecas revivan 
viejas glorias! 
¡Que regrese el basquetbol con los Ángeles de Puebla…...(cri cri).......! 
¡Urge que Fernando Manzanilla se gane el Premio Nobel de la Paz! 
¡Vamos…. Lo que sea, pero que le quite de encima al gobernador los reflectores de la prensa nacional que un 
día sí y el otro también le tunden con todo por su cercanísima relación con la presa más famosa del país. 
¡Urge que regrese Sergio Ramírez Robles! 

Bueno… no… no es para tanto, pero sí habría que reconocerle que en su tiempo sirvió como el bufón de las 

cachetadas que jalaba la marca y se enfrascaba en guerras intestinas con los medios, dejando a un lado a su 
patrón que, a nivel nacional, pues los tenía mancitos. 
Desde la detención de la maestra Elba Esther, columnistas de medios nacionales como Reforma, Milenio, 24 
Horas, el Universal, Excelsior, El Sol de México han enfocado sus baterías en contra del mandatario poblano, a 
quién palabras más palabras menos le dicen que se puede ir despidiendo de sus sueños presidenciales. 
Y es que por todo mundo es sabido que para el góber poblano, la maestra era como su hada  que por arte de 

magia (negra) lo haría llegar a Los Pinos en el 2018. 
No hay quien dude que el dolor sufrido por el mandatario vas más allá de ver a su mentora en chirona, sino 
que le preocupa que le sigan rascando a sus cuentas bancarias y se topen con la novedad de que también hubo 
desvío de lana magisterial para financiar su campaña a la gubernatura y que sirvió de “lavomatic” para los 
recursos del Panal en la elección presidencial. 
Lo que a nivel local llama la atención es la poca capacidad de respuesta para acallar las críticas nacionales o 

por lo menos reposicionar la imagen del góber. 

¿Acaso no hay expertos en estrategias de posicionamiento, con más de 11 años de experiencia, especialistas 
en Personal Branding, masters con honores en Comunicación Política y Literatura Italiana? 
¿Dónde está el war room para operar el control de daños? 
¿Se acabaron los cañonazos millonarios? 
Está claro que algo está fallando en el acercamiento con los medios nacionales y también está claro que se 
agotó el “punch” de la fiesta del 5 de mayo y lo “nice” de aparecer en programas de revista bailando el colofox. 

Está visto que en política el dinero no lo es todo y que hay que elegir con más cuidado a tus amistades. 
Como daño colateral de la detención de Elba Esther Gordillo… ¿No que podía controlarlo todo, menos los 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-08/reflexiones
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desastres naturales? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9929:isos-rescaten-la-magen-
del-gober&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Enrique Núñez y Armando Prida: ¿Quién Ganó? 
Algunas reflexiones sobre el affaire Enrique Núñez-Armando Prida, cuyo fallo en la Primera Sala de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) culminó con una resolución singular: las expresiones “maricón” y “puñal”, 
en el ámbito periodístico, no está protegido por la libre expresión y su uso puede generar demandas por daño 
moral. 
*** 
En la columna que dio objeto a una demanda por la vía civil de parte del dueño del diario Síntesis, Enrique 
Núñez Quiroz jamás lo descalificó con las palabras “maricón” y “puñal”. 

Estas palabras aparecen en un contexto que no toca a Prida. 
Los tres ministros que votaron a favor del empresario que inaugura hoy en Puebla, con la pequeña ayuda de sus 
amigos, el encuentro de la Sociedad Interamericana de Periodistas (SIP), no leyeron a plenitud la columna del 
también director de Intolerancia. 
Si la hubieran leído entenderían que las descalificaciones en contra de Prida jamás existieron. 
Cito los fragmentos en los que aparecen las dos expresiones: 

“Columnas viejas, libros pagados, escritores pagados y columnistas maricones son los que Síntesis utilizó para 

una guerra que de antemano estaba perdida. (…) Pobre Alejandro (Manjarrez), en su ocaso como columnista, 
tuvo que salir a una guerra donde su única arma es el hambre que lo lleva a arrastrarse a los pies de su patrón. 
  No se atrevió a dar nombres, ni citó calumnias y mucho menos presentó pruebas contra nadie.   Sin duda, 
Manjarrez definió los atributos que no debe tener un columnista: ser lambiscón, inútil y puñal”. 
La primera ofensa –claro que lo es- no va dirigida a Prida, sino a los columnistas de su periódico. 
La segunda, en tanto, tampoco toca a Prida ni a Alejandro Manjarrez, columnista de Síntesis. 
Hay una alusión, sí, pero indirecta. 

En este sentido, pues, el fallo de la Primera Sala de la Corte vio lo que no había. 
***  
Cuando un columnista usa la palabra “maricón” o “puñal” para descalificar al contrario está bajando el nivel de 
la discusión. 
La célebre polémica entre Octavio Paz y Carlos Monsiváis nunca tuvo como elementos de la misma las 

descalificaciones homófobas que estamos viendo. 

Todo mundo sabía que Monsiváis tenía una preferencia sexual distinta, pero Paz se cuidó muy bien de no 
descalificarlo por eso. 
Ese debate se mantuvo en el territorio de las ideas y de las ocurrencias, pero jamás tocó el ámbito de la 
sensualidad o la sexualidad de las personas. 
Lo más fácil, para acabar con el contrario, es llamarlo “maricón” o “puñal”. 
Lo difícil, lo interesante, es tundirlo con ideas y con buen español. 
*** 

El ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea expresó puntualmente:“Las expresiones homófobas, esto es, el 
discurso consistente en inferir que la homosexualidad no es una opción sexual válida, sino una condición de 
inferioridad, constituyen manifestaciones discriminatorias, ello a pesar de que se emitan en un sentido burlesco, 
ya que mediante las mismas se incita, promueve y justifica la intolerancia hacia la homosexualidad”. 
La Corte consideró que la preferencia sexual “no puede constituirse en un elemento válido para criticar la labor 

periodística”. 
Los ministros Jorge Pardo Rebolledo, Olga Sánchez Cordero y Arturo Zaldívar Lelo de Larrea votaron a favor de 

que “las manifestaciones homófobas son una categoría de discursos del odio, los cuales se identifican por 
provocar o fomentar el rechazo hacia un grupo social. La problemática social de tales discursos radica en que, 
mediante las expresiones de menosprecio e insulto que contienen, los mismos generan sentimientos sociales de 
hostilidad contra personas o grupos.” 
En estos puntos los ministros tienen toda la razón, aunque hay que reconocerlo: la homofobia es un fantasma 
que recorre decenas de columnas políticas en el país. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9929:isos-rescaten-la-magen-del-gober&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9929:isos-rescaten-la-magen-del-gober&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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Es una pena. 
Por supuesto. 
Y da pena ajena. 
*** 
La columna de Núñez nació en un contexto singular: la campaña de dos semanas que Prida realizó en contra de 

Arturo Rueda y un servidor. 
Núñez lo dice bien: “Aunque seguramente usted ni se enteró, el inefable empresario Armando Prida inició una 
campaña para intentar blindar la sucia imagen que a lo largo de los años ha creado en Puebla. En su afán de 
curarse en salud, el dueño de Síntesis declaró la guerra a los directores de los periódicos Cambio y El 
Columnista, por las supuestas difamaciones y calumnias escritas en esos medios en su contra. 

“En medio de esa campaña, pasaron a raspar —a través de viejas infamias y calumnias— al presidente 
administrativo de esta casa editorial y a este columnista. Sin elementos probatorios, Síntesis recuperó una vieja 

columna escrita por Erika Rivero, quien desesperada, inventó una absurda historia en contra de Rodrigo López 
Sainz y de un servidor. 
“Esa columna fue la base para toda la ‘campaña’ que Prida emprendió en contra de quienes han hecho públicas 
sus fechorías. Las historias de Armando Prida no tienen desperdicio. Difícilmente existe en Puebla un personaje 
tan negro como el dueño de Síntesis. 
“Ahora bien. Periodísticamente este diario ha hecho el peor de los ridículos, retomando durante casi dos 
semanas la vieja columna de Rivero Almazán y los textos del libro Prensa Negra de uno de los reporteros más 

corruptos de los que se tenga memoria. 
“Eso son los elementos que dieron los supuestos fundamentos para la “campaña” de Prida. Imagínense, dos 
semanas continúas repitiendo la misma columna publicada hace seis años. Así de grande fue la ‘campaña’ 
periodística de Prida y Síntesis. 

“¡Pobres diablos! 
“(…) Dicen que las guerras se ganan con parque. Y el parque de las guerras periodísticas es la información. Qué 

pena para Prida que su periodiquito y todos sus reporteros y columnistas no hayan podido reunir información 
suficiente para poder enfrentar una guerra de verdad”. 
Hasta aquí la indispensable cita. 
En efecto: durante dos semanas, Síntesis nos dedicó a Rueda y a mí –más a mí que a Rueda- la portada y las 
páginas dos, tres y cuatro. 
Dos semanas sin parar. 
Y hasta revivieron Síntesis de Bolsillo para sobredimensionar la supuesta información. 

¿Qué había en ella? 
Difamaciones y calumnias: acusaciones de asesinato, violación y otras lindezas. 
Y lo hicieron sin el menor rubor. 
*** 

Yo también perdí un juicio con Armando Prida. 
Un Tribunal Colegiado me sentenció a pagarle 5 mil pesos a Prida por haberlo llamado “golpeador”. 
Así como lo lee. 

“Golpeador”. 
No “puñal”, no “maricón”. 
“Golpeador”. 
Dos magistrados concluyeron que eso era suficiente para provocarle un daño moral al dueño de Síntesis. 
Por eso, quizás, la sentencia fue la mínima: 5 mil pesos. 
Ni un centavo más, ni un centavo menos. 

Bajo ese criterio todos los periodistas mexicanos serían sentenciados. 
Ni uno se salvaría. 
*** 
El portal ADN político asentó: “El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) considera que la 
resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que establece que las expresiones y discursos 

homofóbicos constituyen un acto de discriminación y no una extensión de la libertad de expresión, son un 
avance sustantivo en el combate a la homofobia en México. 

“La histórica resolución de la máxima institución de justica en el país, será un referente para clarificar la 
discusión pública de la validez de emitir mensajes y expresiones en el ámbito público y privado basadas en el 
discurso de odio, ya que la SCJN establece que ofender, descalificar o agredir con prejuicios y estigmas 
representa un acto de exclusión contra las personas y constituye una categoría del discurso de odio. 
“(…) Este fallo, referente a la libertad de expresión y la no discriminación, tiene especial relevancia para la 
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democracia, ya que ambos derechos están ligados a la igualdad de dignidad entre las personas, y deberá ser 
simultáneamente garantizado por el Estado para que exista posibilidad de igualdad al expresar, opinar y 
disentir”. 
***  
Zaldívar Lelo de Larrea fue el ministro ponente en el caso La Jornada-Letras Libres. 

Fernando García Ramírez, uno de los editores de la revista que dirige Enrique Krauze, publicó en una columna 
que La Jornada era el brazo periodístico de ETA. 
Los directivos del diario no lo pensaron dos veces e interpusieron una demanda por Daño Moral. 
El ministro puso por encima de la ofensa la libertad de expresión y dijo que en un debate entre pares (en este 
caso dos medios de comunicación) lo deseable era que dirimieran sus diferencias en sus propios espacios. 

El caso Núñez-Prida es similar, aunque en esta ocasión el ministro antepuso las descalificaciones sexuales a la 
libertad de expresión. 

Dos casos, dos sentencias distintas. 
El Regreso de Toño Hernández y Genis. La nota de la versión en internet del diario Cambio es elocuente: “Al 
ser cuestionada de la designación de Antonio Hernández y Genis incluido en la ‘comisión de priístas distinguidos’ 
para evaluar la situación electoral de los municipios de la zona metropolitana -publicada hoy en CAMBIO-, 
Ivonne Ortega Pacheco (secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI) minimizó la investigación de la 
Auditoría Superior del Estado en contra de Hernández y Genis, pues indicó que mientras no se concluya su 
culpabilidad es libre de trabajar a favor del PRI. 

"’Si hay juicios que se estén llevando podremos y cuando estén terminados vamos a calificar, mientras tanto 
son sólo suposiciones, para nosotros todos los militantes son importantes. ¿Qué te puedo decir?”. 
En efecto: Toño Hernández y Genis está de regreso a la actividad política. 
Y se le ve pleno. 

Feliz. 
Está en lo suyo. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5053 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Rafa Micalco, ¿figura decorativa en el PAN? 

Frente al descrédito que hoy viven algunas figuras políticas cuya carrera se hizo al amparo de la 
defenestrada Elba Esther Gordillo Morales, un grupo de maestros comenzó operaciones para echar de la 
dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza (Panal) al empresario y publirrelacionista Gerardo Islas 
Maldonado. 

Entre los maestros que saldrán a pedir la cabeza de Gerardo Islas anote al secretario de Vivienda de la 
Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE),Felipe Neri Morán Álvarez, quien 
hace un par de años abandonó las filas del PRI tras la imposición de Fernando Morales Martínez como 

dirigente estatal de la CNOP. 
En la actualidad, Felipe Neri se desempeña además como vicepresidente del Movimiento de 
Organizaciones Sociales Unidas de Puebla (Mosup), que agrupa a diferentes asociaciones de colonos y 
vendedores de mercados, como el Jorge Murad, y de tianguis, como La Piedad Nacozari, así como a profesores 
disidentes del PRI, locatarios y vendedores de mercados semifijos y sobre ruedas. 
*** 
Otra prueba más de que El Yunque perdió ya el control del Comité Directivo Estatal del PAN, y que 

éste lo tiene hoy el gobernador Rafael Moreno Valle, está en las funciones que realizan dentro de la 
estructura del partido los diputados federales Rafael Alejandro Micalco Méndez y Néstor Octavio 
Gordillo Castillo, presidente y secretario de Elecciones, respectivamente. 

A decir de algunos miembros y empleados de la dirigencia estatal panista, Rafael Micalco ha delegado 
el control de la operación política, electoral y de organización del Comité Directivo Estatal del partido en 
su homólogo Néstor Gordillo, para convertirse en una especie de gerente general o director administrativo. 

En la práctica, el ex secretario de Desarrollo Social y operador electoral del gobernador Moreno 
Valle —desde que éste era secretario de Finanzas en el sexenio de Melquiades Morales— es quien se encarga 
de las funciones sustantivas del PAN, incluso por encima de los secretarios general, David Vázquez 
Matamoros, y de Organización o Fortalecimiento Interno, Félix Hernández Hernández. 
Entre éstas, la integración y constitución de nuevos comités y estructurales municipales, y de 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5053
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selección d posibles candidatos a presidentes municipales y diputados al Congreso del estado, tareas 
que antes eran de la competencia de la Presidencia, la Secretaría General y la Secretaría de Fortalecimiento 
Interno. 
*** 
La Sindicatura del ayuntamiento de Puebla ha comenzado a negociar con las autoridades de San 

Andrés Cholula y con algunos regidores y diputados locales un proyecto que pondría fin a los 
interminables conflictos territoriales entre ambos municipios. 
El proyecto en cuestión contempla dividir, a partir de la traza de algunas vialidades, el territorio de los 
8.5 kilómetros del polígono en conflicto, para que cada municipio se quede con 4.3 kilómetros 
cuadrados. 

Según la propuesta del síndico Ernesto Bojalil Andrade, el límite entre la ciudad de Puebla y San Andrés 
Cholula lo marcarían dos vialidades: el boulevard del Niño Poblano y su prolongación hasta la Calzada 

Zavaleta, y la autopista Atlixcáyotl. 
El territorio del municipio de Puebla abarcaría la parte Nororiente de estas vialidades, es decir Plaza 
Milenium, el Centro Integral de Servicios, el Centro Comercial Angelópolis, el Parque del 
Arte, el Auditorio Siglo XXI, San José Vista Hermosa, Estrellas del Sur y Santa Cruz Buenavista, entre 
otros. 
En tanto que San Andrés se quedaría con el polígono ubicado al Surponiente de estas vialidades, 
como la Universidad Iberoamericana y los Centros y Plazas Comerciales ubicados en la parte de atrás, 

como Mazarik, Vía del Ángel, Geo Villas Atlixcáyotl, La Concepción, Morillotla, La Cañada y Santa Cruz 
Guadalupe. 
De las 35 colonias y fraccionamientos comprendidos en la zona en disputa 20 se quedarían en San 
Andrés y 15 en Puebla. 

*** 
Simón dice: 

“Los hombres olvidan con mayor rapidez la muerte de su padre que la pérdida de su patrimonio.” 
Nicolás Maquiavelo (1469-1527) Historiador, político y teórico italiano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Federalismo nuevo y elecciones competitivas 
El federalismo mexicano nuevo, como un constructo operacional que cumple con las expectativas 
del modelo norteamericano, fue posible la terminación de la construcción de su andamiaje 

institucional, hasta que la Suprema Corte de Justicia de la Nación  (SCJN), fue reconocida como 
tribunal constitucional, en un primer avance con la reforma de 1994 y cerrado el círculo con la 

reforma electoral de 1996.  
Y fue posible por las transformaciones que produjeron elecciones competitivas por alcaldías y 
gubernaturas, provocando el debilitamiento del presidencialismo centralizador el sindicato de 
gobernadores y la CONAGO, hoy obstáculos para el  retorno del presidencialismo que los priistas 
anhelas; por ello, al PRI pone todas sus energías en evitarla competitividad electoral, convertido el 

tema en “razón de Estado”. 
La debacle del PRI y con ella del presidencialismo, fue por diversas consecuencias resultado del abandono de la 
ideología de la revolución y la adhesión a los lineamientos del Protocolo de Washington en la construcción de un 
estado neoliberal, que abrió el camino para un liberalismo e todos los campos de la vida mexicana, por 
supuesto impactando en la competencia electoral, la disputa por el poder de los municipios y luego el de las 
gubernaturas, hasta que en 1997 el PRI perdió en 1997 la mayoría en la Cámara de diputados, los cambios 
institucionales se multiplicaron, el presidencialismo se devaluaba rápidamente, las oposiciones avanzaban en la 

conquista de mayores poderes¸ los gobernadores encabezados por Roberto Madrazo, y Manuel Bartlett entre 
otros mediante una organización anti presidente denominado el sindicato de gobernadores, antecedente de la 

CONGO.  
 El concepto de Estado constitucional y liberal de derecho democrático, se movía en la base de los reclamos y 
exigencias de cambio institucional que culminó con una reforma judicial que produjo dos joyas importantes 
para la coronación del federalismo: la controversia constitucional y la acción de inconstitucionalidad, y con ello, 

se terminaron las destituciones de gobernadores por el presidente de la república. 
Los efectos  inmediatos fueron: la derrota del PRI en las elecciones intermedias de 1997; la pérdida progresiva 
de gubernaturas, que mientras en el periodo salinista tres gubernaturas pasaron al PAN, en el sexenio Zedillista 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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subieron a siete las gubernaturas para el PAN: Baja California, Jalisco, Nayarit, Nuevo León y Querétaro y el 
PRD, ingresó en los triunfos de: DF, Baja California Sur, Zacatecas y Tlaxcala. Dentro de esta competencia la 
lucha por los municipios fue simbólica para que en las elecciones entre otros factores, la nueva geografía 
electoral diera su propia ayuda a la alternancia en la presidencia de la república en el año 2000 para el arribo 
de Vicente Fox Quezada. El PRI cayó de gobernar veintinueve estados al final de 1994, para que al inicio de la 

administración federal panista sólo gobierne veintiún Estados.  
En el foxismo con la propia inercia de cambio político y nuevas expectativas el PRI siguió cayendo para 
quedarse con 17 gubernaturas, mientras el PRD subió a seis y el PAN a nueve. Empero la recuperación priista 
en las elecciones intermedias de 2003, le permitió encontrar el camino para el regreso, y este no era otro que 
la vía electoral evitando perder elecciones locales. Y desde ellas, hacer lo posible por recomponer el retorno a 

Los Pinos, 
Los partidos PRD y PAN,  vislumbraron este fenómeno desde las elecciones estatales por las gubernaturas en el 

año2004, en el fenómeno de las elecciones de Veracruz, Oaxaca y Tlaxcala.  
En las elecciones de 2010, las coaliciones buscaron contener lo más posible al PRI y lo lograron a medias; hoy 
el panorama en descarnado por eso el PRI aisló a Movimiento Ciudadano, en parte al PT, mantiene su alianza 
con el PMEV, pero le causa pánico la coalición PAN/PRD, porque descompondría la gobernabilidad de la 
presidencia y dentro de esto el PANAL está siendo sacudido, aunque mantiene su alianza con el PRI y PVEM en 
Veracruz y Tamaulipas; con el PAN/PRD en Baja California, y va solo en Oaxaca, en Puebla va que va con el 
PAN, la ley les ayuda. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/federalismo-nuevo-y-
elecciones-competitivas?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Los Tiempos (y Las Palabras Mayores) en el PRI Poblano 

 
Como en el beisbol, tras nueve entradas completas, no hay un ganador de la contienda interna para poder 
ungir al candidato –único y de unidad- a la alcaldía de Puebla. 
Y como no puede haber empate y persiste un marcador igualado en carreras, el encuentro se extenderá lo 
que sea necesario hasta que haya un vencedor. 
Sí, el PRI poblano está en extra innings y ello ha implicado, entre otras cosas, una auténtica guerra de 
nervios entre los suspirantes y sus coequiperos. 

Fuentes enteradas afirman que el sufrimiento en las gradas se extenderá todavía por varios, varios días más. 
Lo peor para Enrique Agüera, Pepe Chedraui y Enrique Doger es que nadie sabe cuándo exactamente el 
PRI va a tomar una decisión. 
Lo único seguro, cuentan, es que será el propio Enrique Peña Nieto el encargado de dar la bendición al 
ganador. 
Y eso ocurrirá aquí, en Puebla, entre el 17 de marzo y el 3 de abril. 

¿La razón? 

En la primera fecha el presidente de la República vendrá a inaugurar el Tianguis Turístico que organiza el 
gobierno del estado. 
Y en la segunda para encabezar una de las consultas para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo 2013-
2018. 
Será en ese espacio, y en ese contexto, entonces, cuando haya humo blanco. 
Para entonces, el PRI ya sabrá si el PAN logró o no concretar su alianza electoral con el PRD, Nueva Alianza y 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/federalismo-nuevo-y-elecciones-competitivas?category_id=63
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/federalismo-nuevo-y-elecciones-competitivas?category_id=63
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Compromiso por Puebla, así como conocer sin margen de error al candidato del blanquiazul. 
Y también habrá tenido tiempo de sobra para sumar a los perdedores, darles sus rebanadas del pastel y evitar 
cualquier ruptura en las filas del tricolor. 
Así, las Palabras Mayores serán pronunciadas por El (Nuevo) Jefe Máximo del Revolucionario Institucional, y 
de viva voz. Ni siquiera por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, o el dirigente nacional 

priísta, César Camacho Quiroz. 
El locuaz delegado Fernando Moreno Peña ya sabe de esto y tiene órdenes precisas de ir preparando 
el terreno. 
La próxima semana deberá asegurarse de publicar la convocatoria para candidatos en aquellos municipios 
que tradicionalmente son electos mediante lo que se conoce como “usos y costumbres”. 

Siete días después se hará lo propio con el resto de los ayuntamientos y a continuación, casi inmediatamente, 
saldrá la correspondiente a Puebla capital. 

El registro del candidato será, entonces, en los primeros quince días del mes de abril. 
No antes, no después 
Y es que, como en el beisbol, el manager tiene la última palabra y esto no se acaba hasta que se acaba. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Guardan a candidatos 
A quienes se preguntan por qué el PRI y PAN aún no han destapado a sus candidatos a la Presidencia Municipal 

de Puebla y diputaciones locales, la respuesta la pueden encontrar en el calendario electoral aprobado por el 
Instituto Electoral del Estado.  

El citado calendario establece que los partidos políticos tendrán un periodo para poder iniciar las precampañas 
entre el 10 de marzo y el 18 de abril del 2013.  
Si el PRI o PAN dieran a conocer ahora a sus candidatos los someterían a una intensa guerra por parte de sus 
rivales y tanto el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, como el secretario de Infraestructura, Antonio Gali, 
deberían renunciar de inmediato.  

Por eso es que a ambos no les conviene que sean destapados aún como los candidatos a la Presidencia 
Municipal de Puebla porque no podrían usar ningún tipo de propaganda oficial y ante la proximidad de la 
Semana Santa sería un tiempo valioso tirado a la basura en materia electoral. 
La llamada Semana Mayor y el periodo de vacaciones escolares y, en algunos casos gubernamental, abarcará 
del 24 de marzo al 6 de abril próximos, por lo que esos días serían dinero y tiempo mal invertidos. 
Esa es quizá la respuesta del por qué aún no hay candidato. 

Ni Enrique Agüera, ni Antonio Gali Fayad tiene prisa por dejar sus cargos públicos y ahí los tendrá seguramente 
hasta muy avanzado el periodo de la precampaña porque ambos no necesitan mayor posicionamiento en los 

partidos políticos que los postularán. 
 A lo que se debe poner atención es al siguiente calendario electoral:  
Precampañas: del 10 de marzo al 18 de  abril de 2013.  
Intercampañas: del 19 de abril al 4 de mayo de 2013.  
Campañas: del 5 de mayo al 3 de julio de 2013.  

Periodo de reflexión: del 4 al 6 de julio.  
Día de la elección: 7 de julio.  
En este calendario está la respuesta a las dudas de muchas personas del por qué aún no hay candidatos. 
 **      **      **  
Verónica Mastretta es una de las pocas mujeres comprometidas con la Ecología en Puebla.  
La regidora seguramente estará muy pendiente de resolver los problemas del relleno sanitario y se sumará a 
los trabajos del gobierno estatal (cada quien desde su ámbito por supuesto) para poner en orden a la empresa 

Rellenos Sanitarios S.A. de C.V.  
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37435:guardan-a-
candidatos&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37435:guardan-a-candidatos&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37435:guardan-a-candidatos&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, no pierde el buen humor al referirse a la detención 
de la lideresa del SNTE como una acción del gobierno para atrapar un “pez gordillo”. 
Junto a la secretara general Ivonne Ortega Pacheco, sostuvieron ayer una amena charla con directivos y 
dueños de medios de comunicación donde se intercambiaron diversas opiniones en torno a la coyuntura 
electoral y los tiempos para nominar a “candidatos de unidad”. 

:Que los dirigentes del partido tricolor destacaron la importancia de la Asamblea Nacional del PRI donde se 
acabó la “simulación” con el liderazgo el presidente Enrique Peña Nieto en la Comisión Política Permanente 
donde se analizan temas diversos, pero también se decidirán candidaturas, como ocurrirá en los municipales y 
legislativas de Puebla. 
:Que en el Congreso de Estado se empieza a descomponer la civilidad política y puede entrar a una espiral de 

ingobernabilidad que puede enrarecer el clima político en el estado, lo que obliga a los coordinadores de las 
diputaciones a tejer fino. 

En la percepción de la diputación priistas son el PAN y Panal quienes dinamitan los acuerdos y advierten que el 
principal afectado será el titular del Poder Ejecutivo del Estado, ¿será? 
:Que al diputado federal Julio César Lorenzini Rangel le sobra cuerda para aquello de brincar de un cargo de 
elección popular a otro porque además de abandonar la diputación local para obtener la diputación federal, 
ahora enfila sus baterías a la alcaldía de San Pedro Cholula. 
El legislador federal realiza un intenso volanteo en lugares públicos de alta concentración y en los barrios y 
fraccionamientos para promoverse como aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia Municipal. 

:Que otro diputado “chapulín” que da por hecho será el candidato a una presidencia municipal es el converso 
panista Jorge Garcilazo Alcántara quien se perfila como abanderado de la coalición a la alcaldía de Tlachichuca 
que ya gobernó como priista en el sexenio bartlista. 
El empresario del transporte tiene un pequeño problema para arribar a buen puerto en la encomienda: se ubica 

en cuarto lugar de las encuestas en la intención del voto, por debajo de aspirantes del PRI, PAN, PRD y PT. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174420 

 

(Al pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
¿Por qué votará el poblano? 
A exactamente cuatro meses para que se verifiquen las elecciones locales en el Estado de Puebla incluida la 
capital, existen una serie de temas o variables que serán valorados por los electores para decidir su voto por 
una de las opciones que se verán enfrentadas. Veamos algunos: 
Obras y gobierno. Si los ciudadanos votaran solo en función de las gestiones gubernamentales, al día de hoy 

habría una cierta ventaja del PAN y la coalición partidista que llevó al gobierno tanto a Rafael Moreno Valle 
como a Eduardo Rivera. Ambos tienen una buena aprobación social porque han realizado varias obras visibles 
en el Municipio de Puebla y zona conurbada. 
Gobierno Federal. Si bien es cierto que las gestiones locales están bien calificadas por los poblanos, también lo 

es que con los recientes golpes mediáticos (encarcelamiento de Elba Esther Gordillo, cruzada contra el hambre, 
persecución de panistas corruptos), el gobierno de Enrique Peña Nieto también ha subido un poco sus bonos 
ante la ciudadanía. Aquí habría una ligera ventaja para el PRI y sus candidatos. 

Candidatos. Si los electores solo tomaran su decisión por el candidato lanzado por cada opción, el PRI cuenta 
con las mejores opciones –Agüera, Dóger-, pero también con otras no tan buenas –los otros cuatro-. 
Dependiendo del candidato sería la ventaja para PRI o PAN (y sus aliados respectivos, claro). 
Partido. Si la gente solo votara por el partido, hoy habría un cerrado empate entre PRI y PAN y sus respectivas 
alianzas. No es cierto que el PAN tenga aún una gran ventaja sobre el PRI, aún midiéndolos en alianzas, repito. 
Escándalos políticos y guerra sucia. Si los electores solo estuvieran atentos a los golpes mediáticos, en estos 

momentos es evidente la afectación al PAN y sus partidos aliados por el encarcelamiento de Elba Esther 
Gordillo y descubrimiento de actos corruptos en el pasado gobierno federal de Felipe Calderón e incluso algunas 
delegaciones federales en Puebla. 
Campaña, discurso, líder carismático. Si la gente no ha tomado la decisión de votar por una opción al momento 

actual -un buen porcentaje, obviamente-, el desarrollo de la campaña electoral le dará elementos para hacerlo: 
candidato, mensaje, discurso, debates, ataques, polarización, golpes mediáticos. 
Así que volviendo a la pregunta original. ¿Por qué votará el poblano? 

¿Por el partido? ¿Por las alianzas? ¿Por el candidato?  
¿Contra los escándalos y corruptos? ¿Por una buena campaña? 
¿Por golpes mediáticos?  
¿Por las gestiones local o federal? 
¿O por una buena mezcla de todo ello? Sí. Yo también lo creo. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174420
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174421 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Deja dirigente del PRI mensajes a la clase priista y a RMV 

En apariencia la visita de ayer de Ivonne Ortega, la secretaria general del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), no tuvo aspectos novedosos, estridentes, y parecería que no salió de lo convencional. Sin embargo, no 
fue así. Pareciera que la dirigente tuvo el interés de mandar un par de mensajes, uno para la clase política 

priista, y otro más, hacía el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Hacia la clase política priista hubo un mensaje, insistente, en el sentido de que no se van a tolerar las 
disidencias o presiones. O visto de otra manera, no se hará caso a los chantajes de que aquellos militantes del 

Partido Revolucionario Institucional que amenacen con irse a otro partido o aliarse con el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas en caso de no obtener una candidatura a un puesto de elección popular. 
El mensaje específico que dio entre líneas la ex gobernadora de Yucatán es que los aspirantes que no resulten 
favorecidos deberán disciplinarse y aceptar la decisión. Y a cambio de ello, serán compensados con regidurías u 
otras posiciones. No se les dejará desprotegidos. Pero ese trato se dará fuera de la lógica de estarlos 
convenciendo o rogándoles aceptar una negociación. 
Y lo más importante; dejó claro que los priistas que se sujeten a tal comportamiento no se estarán rebelando 

contra el partido a nivel estatal o los dirigentes locales, sino contra la figura del presidente de la República. 
Ayer se comentó que esta actitud y mensaje de Ivonne Ortega estuvo dirigido a uno de los principales 
aspirantes del Partido Revolucionario Institucional a la candidatura de Puebla, quien tiene el doble juego de 

buscar la nominación priista y al mismo tiempo, estar cerca del grupo político del gobernador. 
Por lo menos un par de ocasiones la segunda dirigente más importante del Partido Revolucionario Institucional 
nacional definió que el tema del proceso penal iniciado contra la defenestrada dirigente del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, no se va autilizar como arma política en 

las campañas electorales de Puebla. 
Sin embargo dejó la impresión que su mensaje era a la inversa, que el tema de Elba Esther Gordillo se usará 
como principal arma política contra los candidatos afines al gobernador. 
Y es que se sabe que hay dos líneas de investigación en torno al manejo de las cuentas bancarias del SNTE y 
de Elba Esther Gordillo, que son buscar si se desvió dinero del sindicato magisterial a la campaña electoral de 
Moreno Valle en 2010, cuando ganó la gubernatura de Puebla. 

Al mismo tiempo se estaría indagando si el gobierno de Puebla aportó fondos a las cuentas de “la maestra” en 
“agradecimiento” a la ayuda que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación prestó a Moreno Valle 
para ganar los comicios locales de hace un par de años. 

Por lo que el tema de Elba Esther Gordillo Morales se apunta a ser de fuerte resonancia en el actual proceso 
electoral. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/deja-dirigente-del-pri-mensajes-a-la-clase-priista-y-a-
rmv_id_21351.html 

 
(Editorial) 

 
Lamentable actuación de la Semarnat 
A  dos años de iniciar operaciones en el municipio de Tetela de Ocampo, los representantes de la empresa 
Minera Espejeras se reunieron –por primera vez– con los pobladores de la región para explicar el proyecto que 
se pretende detonar. No obstante, la reunión no se estableció como una asamblea formal, pues la Secretaría de 
Medioambiente y Recursos Naturales (Semarnat) –que fungió como interlocutora– no permitió el diálogo 
directo con los habitantes. 

Es en verdad lamentable el comportamiento de la dependencia federal, pues no permitió que las organizaciones 

sociales que están en contra del proyecto de la minera Frisco –propiedad de Carlos Slim Helú– expresaran sus 
dudas o cuestionaran a los representantes de la compañía. 
Por ejemplo, no se permitieron las interrogantes directas, sino sólo escritas, lo cual evidentemente restringió la 
participación de una localidad en la que domina la población campesina, la cual pudo haberse sentido excluida 
por el formato de “interlocución” que estableció la Semarnat. 

No deja de preocupar la desmedida presencia policiaca con efectivos armados. Su apersonamiento, sin 
justificación aparente, no puede ser tomada por otra cosa que no sea una actitud deliberada de intimidación. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174421
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/deja-dirigente-del-pri-mensajes-a-la-clase-priista-y-a-rmv_id_21351.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/deja-dirigente-del-pri-mensajes-a-la-clase-priista-y-a-rmv_id_21351.html
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Y aunque los emisarios de la compañía admitieron que la actividad minera genera perjuicios al medio ambiente, 
es inconcebible que hasta ahora la Semarnat y el resto de las autoridades en la materia sigan avalando su 
actividad, al no negarles los permisos solicitados y ponerse, como se evidenció ayer, de su lado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lamentable-actuacion-de-la-semarnat_id_21352.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Firme y clara Ivonne Ortega 

• Violeta Lagunes: ¿Cínica o traidora? 
• En el Congreso se acabó la “armonía” 
Inteligente y sobre todo con el conocimiento total de la realidad en el Estado de Puebla, la Secretaria General 
del PRI Ivonne Ortega, dejó buen sabor de boca durante su encuentro con los medios de comunicación donde 

demostró que tiene toda la radiografía, completita, de la realidad política que se vive en la entidad. 
Para el asunto del candidato a la presidencia municipal de la capital, insistió en que no habrá aventuras y 
decidirán sobre la persona que les garantice el triunfo, sea o no militante, según los recientes acuerdos de su 
Asamblea Nacional. 
También es casi un hecho que no habrá pre campañas como lo habíamos dicho, y el PRI saldrá con un 
candidato de unidad, fortalecido y con el respaldo de toda la estructura y por su puesto del Comité Ejecutivo 

Nacional. 
Violeta Lagunes volvió a la escena política con sus acostumbradas declaraciones estridentes, altivas y cínicas. 
En su cuenta de twitter la ex diputada federal asestó:  

@VioletaLagunesV: @tonygalifayad Piensalo bien Tony, con tanto escándalo de @RafaGobernador jamás 
ganarías la alcaldía. 
Aquella que fue una de las más convencidas de promover a Rafael Moreno Valle como el candidato del PAN a la 
gubernatura hace poco más de dos años, cómo olvidar su recomendación a los panistas “si no vamos con Rafa, 

al PAN se lo va a llevar la chin…” y el resto de la historia ya lo conocemos. 
FOTO 1 La ex diputada federal, mejor conocida como “Violenta Lagunes”, por su peculiar participación en la 
toma de posesión de Felipe Calderón como Presidente de la República, arriba de la máxima tribuna del país y 
con una botella de coca cola dándole con todo a los perredistas para tratar de liberar el espacio y que la 
ceremonia se llevara a cabo. Quién no recuerda también sus fotos en su muro del Facebook donde posa en 
aviones de la Fuerza Aérea Nacional porque su novio, que trabaja ahí, la invitó a dar un paseo a ella y a sus 
sobrinos. 

Este es el tamaño y la altura “política” de esta mujer que ahora le dio por dar de gritos, como los que 
acostumbra, en contra de quien antes fuera su principal promotora. 

Y luego dicen que no hay fuego amigo al interior del PAN. 
Y a nivel nacional no hay mucha diferencia pues ayer el senador Javier Lozano Alarcón defendió a capa y 
espada a su partido, aún contra el líder nacional de su partido Gustavo Madero, cuyas declaraciones 
autocríticas hacia el interior del PAN les parecieron a sus militantes como haberse rendido al Presidente de la 
República. 

El senador poblano fue entrevistado al medio día por Joaquín López Dóriga y, fiel a su estilo salió a defender a 
capa y espada al ex presidente Calderón y a su gobierno. 
Bueno, al menos él, en esta ocasión, sí fue congruente. 
No cabe duda que el tsunami ocasionado por la derrota del pasado mes de julio, está moviendo hasta los 
cimientos del partido que gobernó al país durante 12 años. 
CONFETI…Y el Congreso del Estado sigue convertido en el escenario de los dimes y diretes…las acusaciones 

mutuas entre los diputados ya son pan de todos los días…se les acabó la armonía y hasta la “unificación”…vaya. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5323 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
¿SE ACABARÁN CACICAZGOS Y EMPORIOS DE IMPUNIDAD? 
Al PRI, que durante 12 largos años le tocó haber visto los toros desde la barrera, dicho esto “por todo mundo” 
y por los presidentes y gobernadores emanados del PAN, también le tocó ver el encumbramiento de varios 
mandatarios de su propio gallinero que se convirtieron en auténticos caciques e hicieron de sus entidades un 
emporio de corrupción e impunidad a grado excelso, apoyando y protegiendo a entes de su misma calaña que, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lamentable-actuacion-de-la-semarnat_id_21352.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5323
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como dicen, son símiles de la profesora chiapaneca en eso del brutal enriquecimiento ilícito. 
Para esa casta y la que estaba en ciernes ya apuntada para proseguir con las mismas trapacerías, no fue del 
todo bueno el retorno por la puerta grande de la figura priísta presidencial, pues el mando y la toma de 
decisiones verticales hará volver al partido tricolor a los dorados tiempos del invencible partido de la Revolución 
Mexicana. 

Existe, desde luego, una advertencia no declarada guerra, en cuanto a que la figura del presidente ENRIQUE 
PEÑA NIETO, no estará de ninguna manera pintada al óleo ni mucho menos será una pieza decorativa, sino de 
actuación y mando apegados a derecho y haciendo uso de todo aquello que le permite formar parte de la 
Comisión Política de su partido para actuar de hecho y de derecho.  
NINGUN ACUERDO DEL PRI CON EL TITULAR DEL EJECUTIVO: IVONNE 

Rotundo mentís de la lideresa yucateca, ex gobernadora de la tierra del faisán y del venado, IVONNE ORTEGA 
PACHECO, secretaria general del CEN del PRI, en el sentido de que antes de la detención de la maestra ELBA 

ESTHER GORDILLO MORALES, se hicieron negociaciones para que el tricolor recuperara la presidencia 
municipal y el PAN y su coalición o aliados tuvieran la mayoría en el Congreso del Estado. 
¡Ni antes, ni después!, porque en el decir una vez más de la experimentada política, el Revolucionario 
Institucionao busca a los mejores candidatos, los mejores perfiles, porque la intención primaria es ganar la 
mayoría de las presidencias municipales de las 217 con las que cuenta la entidad y por consiguiente la mayoría 
de las 26 diputaciones de mayoría relativa. 
Ayer, durante las respuestas que dio a los cuestionamientos de la prensa, ORTEGA PACHECO, manifestó con 

firmeza que “el PRI no hace negociaciones con el gobernador RAFAEL MORENO VALLE, con motivo de las 
elecciones del mes de julio.  
Ciertamente, desde hade varias semanas se empezó a especular en los corrillos y en los medios de 
comunicación, sobre ese tipo de acuerdos en lo oscurito de los que no tiene necesidad el PRI, ni el gobierno 

federal, porque recuperada la presidencia de la República, el poder se ejerce a plenitud y pleno conocimiento 
de causa.  

Sería ilógico, pero más absurdo, que el gobierno exigiera entregar la plaza centro neurálgico de todas las 
acciones del estado, a cambo de que se dejara de investigar un asunto, como el de la maestra Gordillo Morales, 
el cual se investiga a fondo por la Procuraduría General de la República, que nada tiene que ver con los asuntos 
de índole política.  
EN POLÍTICA TODO PUEDE SUCEDER Y PUEBLA NO ES ISLA  
Tras la visita de la secretaria general del tricolor donde los acuerdos principales los tuvo con el delegado 
general FERNANDO MORENO PEÑA y el dirigente estatal del partido PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, se conoció 

que todavía falta una semana para conocer las convocatorias que se emitirán para llevar adelante el proceso 
electoral y que en el caso del municipio capital del estado, se procede con intensidad a la revisión de todos los 
perfiles de los aspirantes en competencia, para que en consecuencia se elija al mejor de ellos. 
Esto no quita el dedo del renglón de la elevada militancia priísta, en el sentido de que todo esta decidido a 

favor del rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, quien a estas 
alturas mantiene el liderazgo en algunas de las encuestas ya conocidas, aparte de contar con la estructura 
suficiente entre las que se conocen organizaciones pertenecientes al PRI como la CTM; Antorcha Campesina, 

que también es del tricolor y ha recibido los beneficios de la lealtad y cuando menos en Puebla y el Estado de 
México, cuenta con tres diputados federales: le siguen algunas agrupaciones políticas como Causa Común por 
México, Factor Ciudadano que busca registro ante el IFE como partido nacional; organizaciones juveniles, 
donde se alinean hombres y mujeres, sin faltar políticos de nuevo y viejo cuño, maestros y estudiantes 
universitarios, para no hacer más grande la lista. 
No hay duda de su relación actual con el titular del Ejecutivo Estatal, como antes la tuvo con el hombre de 

Nativitas Cuautempan y hay constancia de que en ese tiempo fue aspirante a la candidatura a gobernador y 
también de Senador de la República. Estas acciones han sido motivo de reflexión y revisión en la cúpula priísta, 
habida cuenta de las reacciones encontradas, reconociendo, eso sí, que los atributos le sobran para alcanzar la 
candidatura y esto lo sabe mejor que nadie el propio presidente ENRIQUE PEÑA NIETO. 
En similitud se analiza la figura del ex rector de la BUAP, ex presidente municipal de Puebla, ex diputado local 

al Congreso del Estado y actual legislador federal ENRIQUE DOGER GUERRERO. Otro caso de atención política, 
dígase lo que se diga, es el relacionado al empresario priísta PEPE CHEDRAUI BUDIB y sin importar como se les 

califique por propios y extraños, adversarios, amigos y enemigos, los casos de OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, 
VÍCTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ y VÍCTOR GABRIEL CHEDRAUI.  
SAÚL CORONEL LISTO PARA SER CANDIDATO A DIPUTADO LOCAL 
Esta de regreso en Puebla y en especial en su Matamoros querido, el político SAÚL CORONEL AGUIRRE, quien 
por varios meses estuvo en Yucatán como delegado de la CNC. Con la llegada del nuevo gobernador que 
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sustituyó a IVONNE ORTEGA PACHECO, fue promovido como encargado del despacho de la Liga de 
Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, en tanto realizaba tareas para la elección del dirigente estatal 
campesino, trabajo que realizó eficazmente por su gran experiencia. A SAÚL, se le menciona fuertemente como 
un prospecto a candidato a diputado por el distrito de Matamoros, donde cuenta con popularidad y arraigo, 
amén de que por el sector campesino puede ser un elemento de valía en la próxima integración del Congreso 

del Estado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5322 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Ivonne Ortega cínica como Carlos Salinas 
Después de Elba Esther Gordillo, no conozco otra mujer más cínica que la secretaria general del CEN del PRI, 

Ivonne Ortega Pacheco, ahijada de Carolos Salinas de Gortari, quien ayer vino a Puebla para tratar de engañar y 
confundir a la sociedad en general sobre el inminente incremento del IVA para alimentos y medicinas. 
Fue el fin de semana pasado cuando su partido en su XXI Asamblea Nacional, aprobó liberar los candados que 
hace años habían instituído para no darle un golpe a la economía a los mexicanos con el aumento del IVA. 
La liberación de los candados es con el propósito de aprobar el incremento al IVA para alimentos y medicinas, 
por lo que la ex gobernador de Yucatán se exhibe como una mujer mentirosa y cínica. Finalmente es ahijada de 
Carlos Salinas. 

Parece que a pesar de ser la segunda de a bordo del CEN del PRI, desconoce que sus legisladores aprobarán 
después de las elecciones el incremento al IVA en medicinas y comida, hecho que será una verdadera puñalada 

para la mayor cantidad de mexicanos que viven en situaciones nada envidiables. Como lo hizo su padrino 
Salinas de Gortari. 
Estoy de acuerdo que en política se vale de todo, hasta mentir, pero a Ivonne Ortega se le olvida que en Puebla 
habemos gente pensante, que descubre con facilidad su doble discurso y la falsa retórica para engañar y 
confundir a la gente. 

Finalmente Ivonne Ortega no vendrá a vivir a Puebla y se le resbalarán todo tipo de reclamos cuando la gente 
se lo recuerde. Lo mismo sucederá con Fernando Moreno Peña, ambos políticos bravucones y envalentonados a 
quienes no les apena ni mortifica el hambre de millones de mexicanos. 
Y para que vea que lo poblanos tenemos harta memoria, le publico gratis sin enviarle una factura, una foto en la 
que aparece con su padrino político, el odiado y perverso ex presidente Carlos Salinas de Gortari. 
Cada que puede, Ivonne presume su amistad con el ex mandatario. 

Parece ser que a Ivonne ya se le olvidó que fue precisamente en el sexenio de su padrino Carlos Salinas, cuando 
asesinaron a Luis Donaldo Colosio Murrieta, ex candidato a la Presidencia de la República. 

Después asesinaron a José Francisco Ruiz Massieu, ex secretario general del CEN del PRI. 
En el último asesinato estuvo implicado Raúl Salinas, hermano del padrino político de Ivonne. 
Qué bonita familia tiene Ivonne!!!!. 
La caricatura de la política 
No puedo entender que alguien como Edgar Salomón Escorza, un verdadero Don Nadie haya llegado a ostentar 

un cargo en el Congreso estatal que fue su propia tumba. 
Tuvo todo y ahora tiene nada. 
Su soberbia, arrogancia y los genes que rae, lo han llevado a la desgracia política. 
De todo te pueden acusar menos de ratero. 
Y las mañas de Salomón Escorza comienzan a salir a flote. 
Como cuando sus escoltas robaron un Nextel en conocido bar del Centro Comercial Las Palmas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
A los priistas poblanos les quedó ayer muy claro que los virreinatos en su partido se acabaron y ahora el Jefe es 

uno, el presidente de la República, y háganle como quieran.  
La secretaría general, Ivonne Ortega, los llamó ayer a ganar y les advirtió que no van a tolerar traiciones de 
nadie –por si pensaban en llevarse sus votos si no son los elegidos, que ni lo piensen porque habrá sanciones-, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5322
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 08 de Marzo de 2013 

 
 

 42 

además quedó claro que será el Comité Ejecutivo Nacional quien tomará las decisiones en por lo menos 10 
municipios poblanos, empezando por la capital. 
Todos los grupos y expresiones tendrán cabida pero nada de chantajes y juegos perversos y ellos, los priistas, 
ya vieron como tratan a quienes osan retar al poder central. En el PRI de este sexenio hay un solo jefe y vive en 
Los Pinos. ¿Algo más? 

¿Qué está pasando en la Cámara de Diputados local que aquellos que mostraron en más de dos años 
entendimiento y armonía, ahora sacan las uñas y se agraden? 
Para empezar no firmaron el pacto de civilidad que el año pasado a estas alturas habían acordado por 
unanimidad todas las fuerzas, con el objetivo claro de que las elecciones federales no paralizarán el trabajo 
legislativo y lo consiguieron. 

Las acusaciones van y vienen y la presidencia del Congreso no ha hecho nada hasta ahora para impedir que los 
diputados locales vivan en un escenario de guerra. 

Por lo pronto el PRI si está de acuerdo en que no se revisen las cuentas públicas durante el periodo electoral 
para que no haya amenazas o chantajes contra los presidentes municipales. Es hora de que se pongan a 
trabajar, la grilla barata no contribuye a la política y menos a la legislativa. 
Corre esta invitación en las redes sociales, es del #Yo soy 132 asamblea del centro histórico, donde hay 
profesores, estudiantes universitarios, chavos creadores de la contracultura y algunos intelectuales. 
Asamblea YoSoy Centro Puebla, lunes, 11 de marzo de 2013, 11:00 horas. “Con motivo de la reunión de la 
Sociedad Interamericana de Prensa, EPN (Enrique Peña Nieto) se presentará el lunes en el hotel Presidente 

Intercontinental, por lo que convocamos a una concentración afuera del lugar como modo de protesta. 
“Es necesario hacer oír la indignación que muchos de nosotros sentimos por los resultados de los pasados 
comicios, además de los actos violentos por parte de las autoridades hace casi 7 años en Atenco, así como la 
implementación de reformas de dudoso beneficio por parte de los legisladores de su partido (recordemos que el 

fin de semana pasado, en la asamblea del PRI, se discutió sobre la posible reforma fiscal para aumentar IVA a 
alimentos y medicinas). 

“Se recomienda llevar cartulinas, tambores, cornetas, y en general todo lo visual y auditivamente llamativo para 
ayudar en la protesta. No hay que olvidar que debemos cuidarnos unos a otros en este tipo de situaciones, pues 
sería lógico esperar una presencia policial fuerte, por lo que no recomendamos actos imprudentes que vulneren 
la integridad de los demás manifestantes”. Por lo visto hay otro comité de bienvenida para el presidente Peña. 
Finalmente la perredista Alternativa Democrática Nacional (ADN) ya analiza ser parte de la alianza a la que el 
PRD quiere sumarse con Acción Nacional, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, confirmó el dirigente estatal 
del partido. 

El plazo fatal es el 16 de marzo y aún en los próximos días continuarán analizando a través de reuniones, la 
posibilidad de ir en coalición con esos partidos para las elecciones intermedias de julio, el perredista explicó que 
la dirigente local de ADN, la diputada federal Roxana Luna Porquillo, ha mostrado aceptación por la alianza. Si 
es así solo faltan Los Bejaranos, es cosa de tiempo. 

http://www.ngpuebla.com/node/51341#.UTnVa9bTxJE 
 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 

No, a los chantajes políticos 
El próximo domingo se cumplen los primeros 100 días del gobierno priista de Enrique Peña Nieto, para quienes 
suponían que estaban ante un presidente de la República débil, el segundo día firmó el Pacto por México con el 
aval de las principales fuerzas políticas y con una agenda clara en objetivos y plazos. 
Como mandatario no desconoce que en la democracia mexicana actual la mayoría hegemónica se convirtió en 
un pastel donde hay tres fuerzas con millones de votos y con las que tiene que trabajar en el sexenio y solo 

competir en los procesos electorales. 
No se trata de rendirse o negociar los votos, sólo de reconocer cuando su partido, el PRI pierda, pero exigir que 
lo reconozcan sus adversarios si los vence en las urnas. En ese escenario se celebrarán los comicios intermedios 
en 13 entidades federativas en julio próximo para renovar congresos y presidentes municipales y solo 

gobernador en Baja California. 
Por eso no fue extraño que ayer, la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega, haya dejado en claro que ella 
como el presidente Cesar Camacho Quiroz llegaron a la dirigencia priista para ganar elecciones y en ese proceso 

llegó ayer a Puebla para revisar su estructura, hablar con los precandidatos y dejar en claro ante los medios que 
si bien hechos como la detención de Elba Esther Gordillo modificaron su estrategia, ellos no están dispuestos a 
negociar nada con los gobernadores de oposición. 
A lo largo de las últimas semanas, han sido los mismos priistas poblanos los que han construido el mito de que 
habrá una negociación Peña-Moreno Valle donde están involucrados la capital y el Congreso del estado. Falso 

http://www.ngpuebla.com/node/51341#.UTnVa9bTxJE
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Lo que ganen o pierdan sus candidatos tendrán que ser en las urnas y Ortega se cansó ayer de repetir que no 
hay negociaciones de ningún tipo porque los votos se cuentan y los priistas esperan ganar con votos la mayoría 
de las presidencias municipales y las diputaciones locales. 
Así es que mejor deberán dejar de especular y entender los hombres y las mujeres del PRI que esta dirigencia 
nacional, que encabeza el presidente Peña Nieto, no se deja impresionar y menos chantajear por nadie. Si 

tienen fuerza y quieren espacios, los tendrán pero no a base de presiones. 
En el PRI de hoy, la disciplina paga mejor que las amenazas pueriles de “me voy a ir a otro partido”. 
Una de heroínas 
Hace 100 años en Copenhague, en la Conferencia convocada por las Mujeres Socialistas de 17 países, se decidió 
que el 8 de marzo fuera el Día Internacional de la Mujer Trabajadora, conmemorando luchas de obreras por sus 

reivindicaciones donde no pocas murieron en esos intentos de manera dramática. 
No han sido 100 años de soledad, poco a poco... también hombres entendieron que los derechos de la mujer a 

ellos también los beneficiaban. De la sorpresa y la ignorancia se acostumbraron a que no sólo "eran sus 
mujeres", eran también sus compañeras y no menos combativas que ellos, que la delicadeza no es incompatible 
con la determinación, y no sólo ellas lloran. 
Se trata de un proceso, aún inconcluso, la nave no ha llegado a puerto. En la medida que las mujeres escapan 
de la inferioridad, de la desigualdad, todos, todas somos más libres, se trata de la "madre de las revoluciones", 
la más profunda, e inquietante, recuerda Héctor Anabitarte. 
Es una pena, pero hoy en México las mujeres continúan muriendo pero, no sólo en la lucha por sus derechos, 

sino como víctimas de la brutalidad, de la impunidad y están cansadas de esa situación, por eso salen a las 
calles a exigir que el mundo voltee a ver su situación, su dolor, que reivindique sus derechos. Es hora de estar 
con ellas y no solo el 8 de marzo. 
http://www.ngpuebla.com/node/51340#.UTnVpdbTxJE 

 

 
 

(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
La Corte, Lozano y otras cosas… 

Una vez más, la Suprema Corte genera enorme polémica entre los mexicanos, mientras cierto “político” 
(que no puede ser reconvenido por expresar sus “ideas”) sigue lanzando sandeces por doquier. La Corte 
pretendió darnos armas para luchar contra la homofobia, mientras el senador Lozano le pidió al 
presidente de su partido incongruencia y falta de ética. 
Es triste ver cómo nos “vamos con la finta”, al saber de algunas resoluciones de la Corte. Como 
muestra, basta el botón del caso Cassez. La mayoría entendió que la señora fue liberada por ser extranjera, 

aunque fuera secuestradora. 

En realidad, el mensaje era totalmente diverso. Florence Cassez fue liberada (que no exonerada) por 
fallas, errores, graves en el procedimiento legal que la llevó a la cárcel. Esperemos que la “nueva” 
PGR tome nota y no repita las tonterías de quienes le precedieron. 
En el caso más reciente, es un error garrafal considerar que están prohibidos en el habla cotidiana 
términos como “maricón” o “puñal” (para quien lo desee, tengo a mano una enorme cantidad de sinónimos 
tanto o más insultantes). El mensaje de la Corte, al contrario, me parece muy claro, y se refiere a cómo 

expresarnos de los demás. 
De no ser así, los señores Ministros hubiesen dado un golpe mortal al deporte nacional que, más, 
mucho más que el futbol, es el albur. 
En la acera de enfrente (bueno, a algunas cuadras, ahí en Paseo de la Reforma), el senador Javier Lozano 
Alarcón habla del presidente de su partido (actualmente el PAN) recriminándole algunas expresiones 
de “halago” o de “solidaridad” para con el Presidente Peña Nieto. 
El tarado de Lozano acusa a Gustavo Madero de “autocrítico”, considerando que su líder debe, única y 

exclusivamente dedicarse a “defender al partido” y no alabar los actos del gobierno en turno. Abunda 
destacando la actuación de Vicente Fox a raíz del “Pemexgate”, como un logro “más” de los gobiernos 
panistas. 
Dios (y mis lectores) es testigo de mis acerbas críticas a los gobiernos federal y estatal anteriores y 
actuales. Eso no demerita que, cuando se ve algo rescatable se pueda rescatar, generalmente con la 
acotación “honor a quien honor merece”. 
Desgraciadamente, los temas que trato en esta ocasión nos dan una muy triste y decepcionante 

imagen de cómo somos los mexicanos y cómo se refleja a menudo en lo que hacemos, decimos y 

http://www.ngpuebla.com/node/51340#.UTnVpdbTxJE
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pensamos cada día. Si le íbamos a López Obrador (lo fui, a mucha honra) no podemos aceptar que 
Peña Nieto tenga aciertos… 
Ahí no se acaba todo: si las cosas no encajan con nuestro punto de vista, están, por definición, mal 
hechas. De Cassez afirmamos que fue liberada por ser francesa. De la lucha contra la homofobia, nos 
quedamos con la percepción que está prohibido decir “maricón” o “puñal” (Por eso, a Lozano solo lo tildé de 

“tarado”). 
De la misma manera, no tenemos la menor vergüenza cuando de darle mordida a un trancho se 
trata. Tampoco nos molesta estacionarnos en doble fila o frente a una cochera, ni ocupar los espacios 
reservados a los minusválidos. Nos sentimos muy bien al no usar nuestras luces direccionales cuando 
vamos en coche, ni nos importa no ceder el paso a los peatones ni mentarles la madre a los ciclistas. 

Lo rescatable de todo esto, para mi gusto, es que la Suprema Corte de Justicia busca caminos para 
hacer de nuestro país un mejor país para que vivan nuestros hijos. Por otra parte, ojalá y los 

“chapulines” como Lozano Alarcón sean, poco a poco, una especie en vías de extinción. Así, 
paulatinamente, lograremos tener democracia en México y vivir en una sociedad con elemental civismo. 
http://www.poblanerias.com/2013/03/la-corte-lozano-y-otras-cosas/ 
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